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Está siendo estudiado por el Ayuntamiento

Plan para hacer frente a las 
nevadas en la Capital

Técnicos del Ayuntamiento y de la empresa concesionaria del 
servicio de limpieza. FOCSA tenían previsto reunirse a las 13 horas 
de hoy, para tratar de realizar un Plan de Emergencia, que permita 
hacer frente a los problemas de las nieves, de forma más adecuada a 
como se ha hecho estos días.

Ei jueves será dado a conocer

Importante hallazgo de pinturas 
rupestres en Candeleda

Los problemas surgidos tanto 
en la circulación de vehículos 
como en el tránsito peatonal, 
recogida de basuras, etc, en la 
Capital de la provincia y a los que 
aludí amos en nuestro número de 
ayer, censurando la actuación de 
los servicios de limpieza, hicie
ron que el alcalde y el concejal 
delegado se reunieran con el 
responsable de FOCSA para pe
dirle explicaciones por la no uti
lización de todo el personal ne
cesario para resolver el proble
ma. Francisco Cortés, responsa
ble de FOCSA ha explicado, esta 
mañana, a El Diario de Avila, que 
él utilizó todo el personal y me
dios de que dispone la empresa, 
aunque, por el hecho de ser 
festivos, sólo contaba con el 50 
por 100 de la plantilla. También 
ha señalado que se esparcieron 
12.000 kilos de sal el sábado.

6.000 el domingo y otros 8.000 
ayer lunes, destinándose. a la 
vez. tres o cuatro operarios para 
la retirada de nieve por las calles. 
No obstante, según Lorenzo Ló
pez. el hecho de que se realiza
ran las labores con un solo ca
mión, explica la lentitud de los 
trabajos. También han señalado 
los señores López y Cortés que sí 
se han recogido las basuras estos 
días, aunque con las dificultades 
y la lentitud derivadas de los 
impedimentos de la nieve.

En cuanto al Plan de Emer
gencia, se pretende que integre 
los servicios de Obras, Limpiezas 
y Jardines, para contar con el 
mayor número posible de obre
ros, así como con cuatro camio
nes, que atenderían a las cuatro 
zonas en que, para estos efectos, 
se divide la Ciudad.

PAGINA 5

Una serie de pinturas rupestres de época aún sin determinar y 
dé alto interés arqueológico han sido descubiertas reciente
mente en un abrigo a la intemperie ubicado en el término 
municipal de Candeleda, en una zona montañosa de relativo fácil 
acceso, próxima a El Raso.

Considerado el descubri
miento de gran importancia por 
expertos en prehistoria y ar
queología, fue su principal pro
tagonista un salmantino, An
tonio Morán Martín, que repa
ró casualmente en las figuras 
representadas en el abrigo men
cionado, dando cuenta de ello 
a vecinos y autoridades de Can
deleda que, de inmediato, se 
pusieron en contacto con el 
Museo Provincial con el fin de 
confirmar la importancia del 
suceso.

Asimismo, se recabó la opi
nión del catedrático de Prehis
toria de la Universidad de Za
ragoza, Antonio Beltrán Martí
nez quien, a la vista de la 
documentación aportada, con
sideró las pinturas cronológi
camente distintas unas de otras 
pero pertenecientes todas ellas a 

la época esquiamática. El señor 
Beltrán estima el hallazgo de 
gran importancia

El Ayuntamiento de Cande
leda tuvo conocimiento de la 
existencia de las pinturas a 
primeros de octubre y desde 
entonces hasta hoy han sido 
incesantes los estudios y apor
te de documentación efectua
dos en el lugar donde se en
cuentran. Se albergan, como 
hemos indicado anteriormen
te, en un abrigo a la intemperie 
que, sin duda ha influido ne
gativamente a su conservación. 
Están plasmadas en dos pane
les verticales coronadas por un 
bloque horizontal, pudiendo 
observarse varias figuras poli- 
formes y escaleriformes, des
tacando un ídolo, figuras an
tropomórficas, cuadrúpedos, 
bóvidos y una mano izquierda 

todo ello realizado en tonos 
ocres.

Cabe la posibilidad de que 
existan otros refugios natura
les con pinturas semejantes, si 
se confirman las declaraciones 
de ganaderos de la zona que 
afirman haber visto señales pic
tóricas en otros lugares próxi
mos al ahora descubierto.

La presentación pública de 
Ias pinturas tendrá lugar en la 
mañana del día 15 en el propio 
lugar del hallazgo, a donde 
asistirán, igualmente, alumnos 
de la Escuela Pública de El 
Raso, con el fin de familiarizar
se con este tipo de manifesta
ciones arqueológicas, tan abun
dantes en la zona. Se contará 
con la presencia del catedráti- 

;co de Prehistoria antes citado, 
Antonio Beltrán, quien pronun
ciará una charla ese mismo día, 
a las ocho de la tarde, en el 
Museo Provincial de Avila, que 
llevará por título "La pintura 
rupestre esquemática: Los 
ejemplos de Avila”.

I Semana de 
Canto Gregoriano 
en Avila

El próximo martes, día 20, 
se va a iniciar en Ávila la 
I Semana de Canto Gregoria
no en la que habrá dos con
ferencias, en la Cámara de 
Comercio, dos actuaciones 
corales en la iglesia de Santo 
Tomás.
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El ministro
Zapatero, en Avila

El ministro de Relaciones con 
las Cortes, Virgilio Zapatero, 
acompañado del subsecreta
rio general del Ministerio y de 
otros miembros de su Gabi
nete, ha permanecido durante 
unos días en el Parador Na
cional de Avila, para estudiar 
temas del Ministerio.
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Mañana visita 
Avila el consejero 
de Bienestar 
Social

El consejero de Bienestar 
Social de la Junta de Castilla 
y León, señor Araúzo, visi
tará mañana nuestra capital y 
provincia, para conocer las 
residencias juveniles Valle 
Ambles, guarderías y centros 
de Arévalo, Madrigal y Za
pardiel.
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Con los votos en contra de los concejales socialistas

Aprobada la nueva ordenación del tráfíco en Avila
El Pleno del Ayuntamiento de 

Avila acordó ayer modificar la 
actual ordenación del tráfico en 
Avila y sustituiría por el plan 
elaborado por Alianza Popular. 
Los votos de la Coalición Popu
lar. CDS e independientes saca
ron adelante esta alternativa, po
co después de haber rechazado 
el proyecto dé la Dirección Ge
neral de Tráfico, que sólo fue 
respaldado por los votos del gru
po de concejales socialistas. En 
otro punto, el Ayuntamiento 
adoptó el compromiso unánime 
de comenzar este año la instala
ción de la depuradora de aguas 
residuales, que era condición in
dispensable para que la Subco
misión Provincial de Saneamien
to diera el visto bueno a la aper
tura del matadero municipal.

El debate sobre el tráfico en la 
ciudad se llevó buena parte de 
las dos horas y media que duró el 
Pleno Municipal En este punto 
se debatieron tanto el proyecto 
elaborado por la D.G.T.. como el 
que realizó el grupo popular, que 
fue el finalmente aceptado. Este 
último había sido apoyado ya 
por la Comisión de Gobierno.

En primer lugar, se debatió el 
proyecto de la Dirección General 
de Tráfico, cuya labor técnica 
mereció el reconocimiento de 
los grupos que después se opon
drían a su implantación EI re
presentante de la Coalición Po
pular. José Villegas, dijo que el 
proyecto de la D.G.T. no era idó
neo para ser implantado en Avila 
porque variaba poco la actual 
situación de la circulación Se
ñaló que si era un buen plan en

la teoría, en el aspecto técnico, 
en la práctica no era el mejor. Sí 
se mostró, en cambio, favorable a 
que se implantase el estudio 
realizado en la travesía de Ma
drid.

Jesús del Ojo pidió a Villegas 
que dijera las razones por las que 
rechazaba el plan y dijo que en el 
Ayuntamiento se había partido 
de que había existido una equi
vocación en la ordenación y que. 
al no haber medios técnicos, se 
había pedido que lo hiciera la

D.G.T., Villegas señaló que la 
principal oposición estaba en 
que el plan apenas difería de lo 
actual, que no está bien, aña
diendo que una cosa es la teoría 
y otra lo que estamos viendo día 
a día

El portavoz del CDS. Daniel de 
Fernando, empezó por agradecer 
a Tráfico el trabajo realizado y la 
voluntad de su grupo dé que el 
convenio no se rompa, con el fin 
de que la Dirección General vuel
va a tomar los aforos con la 

nueva ordenación, que es similar 
a la situación anterior, corri
giendo algunos defectos. Señaló 
que el Plan de la DGT no le gusta 
porque se parte de la actual 
situación y que le gusta más el de 
la Coalición Popular. Añadió que 
el estudio de la travesía de Ma
drid tendrá que completarse con 
otro similar en la avenida del 
18 de Julio.

(Pasa a página 16)
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Mañana, miércoles, 14 de 
enero.
SANTORAL:

Ss. Félix, pb.; Eufrasio, Dacio, 
Fulgencio, Sabas, obs.; Malaquías, 
pf.; Juan de Ribera, Macrina, cíes.; 
Prisco, Prisciliano, Engelmaro, Be
nedicta, mrs.; Esteban, abad.

Misa: De Feria.
Sol: 7,37 a 17,11. Luna: 16,25 a 

7,34. Luna llena el 15 en Cáncer.

FARMACIAS
Hoy martes, día 13: Don Luis 

Guerras Madrigal. Avenida de Por
tugal, 1. Teléfono: 21 15 34.

Mañana miércoles, día 14: Don 
Dionisio Simón Pinto. Plaza del Ro
llo, 15. Teléfono: 22 32 34.

CARTELERA

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telé

fono 22 00 20). 8 y 10.45: “EL VIAJE 
A NINGUNA PARTE”. (Todos los pú

blicos). ULTIMO DIA.

BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto todos 
los días de 7 tarde a 3 de la madruga
da. Vísperas de festivos de 7 a 3.30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES
CAFES

P" Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

O.N.C.E.
DIA 12 DE ENERO

100.000 pesetas al número 4409.
1.250 pesetas al número 4408.
1.250 pesetas al número 4410.

TERMINACIONES

409: 5.000 pesetas.
09: 500 pesetas.
9: 50 pesetas.

RADIO

RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: La noche es de Pilar. 06,00: 
Hoy en España. 09,00: Objetivo: Ho
ra 13. 13,30: El rincón de la gloria. 
14,00: Informativo Regional. 14,20: 
Informativo local. 14,30: Deportes. 
15,00: Top 70. 16,00: Estudio 1.503. 
17,00: Nadie es probeta en su tierra. 
19,00: Apueste por una. 20,00: La 
hora deportiva. 21,00: Radiodeporte. 
21,30: Follow Through. 22,00: Ma
ñana ya verás. 23,45: Boletín Infor
mativo de RCE.

ANTENA 3
00: Supergarcía en la Hora cero (José 
María García). 1,30: Polvo de Estre
llas (Carlos Pumares). 4: Los 33 de 
Antena 3, con Gomaespuma. 5: Re
petición de Supergarcía en la Hora 
Cero. 6,30: El ¿rimero de la mañana 

'(Antonio Tierrero). 8,30: Viva la. 
Gente (Jesús Hermida/Jesús Sán
chez). 15: Crónica 3 (Julián Nieto). 
15, 30: Las tardes de Antena 3 (Mi
guel Angel Nieto). 19,: Antena de 
Castilla y León (Federico Gallego). 
20: Los 33 de Antena 3. Especial 

„ Gomaespuma. 22: La salud es lo que 
importa (M.® Luz Muñoz). 23: Hora 
cero (Miguel Angel García Juez).

RADIOSO
24 horas de la mejor música en 

estéreo, con las 1.000 mejores cancio
nes de las tres últimas décadas.

___________ EL TIEMPO___________

Temporal de lluvia y nieve y 
acusado descenso de temperaturas
Madrid. Efe.__________________

Mañana habrá nubosid^ abun
dante en las regiones cantábricas y 
Pirineos, con chubascos que serán 
de nieve por encima de los tres
cientos metros, inforína el Instituto 
Nacional de Meteorología.

También habrá intervalos nubo
sos en la mitad Norte de la Penín
sula y Baleares, con chubascos de 
nieve dispersos, más copiosos en la 
mitad norte de los sistemas mon
tañosos, nubosidad variable, alter
nando con grandes claros en la 
mitad Sur,

Los vientos soplarán fuertes del 
Noroeste, con descenso muy acu
sado de las temperaturas.

La predicción hasta medianoche 
de hoy es de nubosidad muy varia
ble y abundante en conjunto, con 
chubascos que serán de nieve por 
encima de los mil metros en la 
mitad norte de la Península, y de 
los 1.300 en las demás regiones.

Los vientos serán del Suroeste

MUSEOS
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos; de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada; 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.

• Museo Teresiano. Monásterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y ^e’15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15 30 a 21.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Para hoy, día 13
PRIMERA CADENA

15,35: CAMUFLAJE
“Dos latas desaparecidas”

16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO
18,00: BARRIO SESAMO
18,30: LOS ELECTRODUENDES 
19,00: EN LA NATURALEZA 

“Granja”
19,30: LAS CHICAS DE ORO 

“Blanche y el hombre más 
joven”

20,00: LAS CUENTAS CLARAS 
“Japoneses en Navarra”

20,30: TELEDlARIO-2
21,05: PROGRAMA

INFORMATIVO
21,50: SESION DE NOCHE 

“Las largas vacaciones 
del 36”

23,40: AYER Y HOY DE LA 
AVIACION
“El mundo en guerra” 

moderados, con tendencia a girar al 
Norte a lo largo del día, con rachas 
fuertes en Galicia, Cantábrico, Ca
taluña, Baleares, regiones de Valen
cia y Murcia y Baleares.

Tenemos una borrasca moderada 
al Norte de Cantabria y asociado a 
ella un frente frío que barrerá la 
Península durante el día de Oeste a 
Este, con una circulación moderada 
del Oeste-suroeste delante del fren
te -y girando al Noroeste a su paso. 
Una masa fría, con —202 a 5.500 
metros, se situará sobre toda la 
Península y Baleares, y con - 26” 
sobre los Pirineos, y esto hará bajar 
las temperaturas apreciablemente, 
y como las precipitaciones serán 
generales, tendremos nieve en nu
merosos puntos de la mitad Norte.

NOTA: No nos es posible infor
mar sobre las temperaturas extre
mas de Avila porque el teléfono del 
Observatorio Meteorológico de 
nuestra capital no contesta a nues
tras llamadas y no nos las han sido 
facilitadas a este respecto.

AUTOBUSES
Salida de Llegada a Avila

Segovia: 9 y 19,15 
Segovia: 9 y 14 
Villacastín: 15
Madrid: 10; 14,30 y 20 
Horcajo T.: 7,30 y 15
Flores de Avila: 8 
Serranillos: 7,15
Navaluenga: 15,15
Venta del Obispo: 7 
Narrillos del A.: 7 
Cabezas del V.: 15 
Madrigal: 7,45 y 14,30 
Riocabado: 8,45 y 1410
Arenas: 7
Barco de Avila: 6,45 
Riofrio: 8,15
Hervás-Béjan 7,15 y 15,15 

10,15 y 20,30 (L.) 
10,15 y 15.15 (S/L) 
15,30 (M.) 
12; 16,30 y 22 
9.20 y 16.30 
920 (Lunes y V.) 
9.15
16.45 
9
9.15 
16
9.20 y 15.55
9.20 y 15.55
9.15
9.15
9.05

(16 F.)9.30y 17.48(ia33F.) 
Barco de A.: 8 y 16.20 
Guijuelo: 7.40 (16.45 F.) 
Pedro Bernardo: 6.15
Magazos: 7.30
Nava de Arévalo: 14.15 
Arévalo: 15

9.30 y 19.45
9.28 (18.33 F.)
9.15
9,15
15,50
15,50

S. Martín de la V.: 7,30 9,30
S.Bartolomé de P.: 8,30 9,30
Pedro Rodríguez: 8 9,30

(L.): De lunes a viernes. 
(S/L): Sábados laborables. 
(M.): Viernes y mercados. 
(F.): Domingos y festivos.

PROGRAMAS DE T.V.E.

00,15: TELEDlARlO-3
00,30: TESTIMONIO
00,35: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA

18,45: CARTA DE AJUSTE
18,59: APERTURA Y 

PRESENTACION
19,00: NUESTROS ARBOLES 

“El roble”
19,20: HIJOS E HIJAS
19,45: CURSO DE INGLES 

Unidad 11. Lección 2.
20,00: AGENDA 

INFORMATIVA
20,15: TELEDIARIO
20,30: MUSICA Y MUSICOS 

“Orquesta de Cítaras” 
“Tisza 83”

21,00: DOCUMENTOS TV
22,00: COMICOS

(Nuevo programa) 
“Irene Gutiérrez Caba”

22,55: EL OJO DE CRISTAL 
00,05: DESPEDIDA Y CIERRE.

Salida de Avila Llegada a

7 y 16.30 Segovia: 8,15 y 17,45 (L.)
14 Villacastín: 14,30 (V.y M.)
9.45; 16,45 y 19 Madrid: 11,45; 18,45y21 (L)
¡6.45; 19 y 22 Madrid: 18,45:21 y24(F.)
13 y 17,15 Horcajo T: 14,30 y 19,05
17,15 Flores de Avila: 1835 (L.)
17,30 Serranillos: 19,30
13,15 Navaluenga: 1445
17,45 V. del Obispo: 19,45
16,45 Narrillos del Alamo: 19
12,45 Cabezas del Villar 14
13,15 y 17,30 Madrigal: 14,30 y 19
13,30 y 17,30 Riocabado: 14,10y 18,10
15,30 Arenas: 17,45
17 Parador G. 19,30 (menos D.)
19 (sábados 17) Riofrío, 19,50 (17,50 sábad.)
9.55, 13, y 18 
(9,55 festivos) Hervás Piedrahíta-Bar-

CO 12,55 y 20,20 (12,25).
13 y 18 (menos D) Barco de Av. 14,30 y 19,30
18P.55 V. Fea) Guijuelo: 19,45 (11,40)
16,30: Pedro Bernardo: 19,30
13 Nava de Arévalo: 14,15
13 y 17,30 Arévalo: 13,50 y 18,20
17,30 Magazos: 19
16,15 S. Martín de la V.: 18,15
13,45 S. Bartolomé P.: 14,45(*)
13,45 P. Rodríguez; 15,15(’)
17 (viernes) P. Rodríguez: 18,30 (V.)

(L.): De lunes a viernes.
(F.): Domingos y festivos.
(•); Lunes, miércoles y viernes.

MISAS

Días laborables
Catedral: 8,30, 9,15 y 9,45.
San Pedro: 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 19.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.“: 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP. Carmelitas (Santa): 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (Gordillas): 8,30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres); 8,15 y 11,30.
La Encarnación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia): 8. 
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clime. “Santa Teresa”: 7,30. 
Hospital Seg. Social: 19.
Sant® Sonsoles: 18,

antenas 

&]
La Radio Comercial 

Bien Hecha.
AVIIAM?

Para mañana, día 14
PRIMERA CADENA
7,30: BUENOS DIAS
9,05: POR LAS MAÑANAS

De 9,10 a 9,25: FOLLOW 
ME
De 9,25 a 9,40; LA CESTA 
DE LA COMPRA
De 10,10 a 10,40: LA 
FUENTE DE PIEDRA
De 11,40 a 12,30: SOLO SE
VIVE UNA VEZ.

13,00: EL OSITO MISHA
13,30: PROGRAMACION

CENTROS 
PERIFERICOS

15,00: TELEDIARIO
15,35: CAMUFLAJE 

“Harper entre rejas”.
16,35: LA TARDE
17,55: AVANCE TELEDIARIO
18,00: BARRIO SESAMO
18,30: LA ALEGRE PANDILLA 

Episodio núm. 5
19,00: TOCATA.

TELEFONOS

AVILA
Bomberos................... 211080 
Hospital Provincial................221600
H. Neuropsiquiátrico 228200 
Cruz Roja  224848 
Hospital Seg. Social 226050 
Seg. Social (Urgencias) 212999 
Ambulat, de la Seg. S. 227050 
Clínica Sta. Teresa. . . 221450 
Ambulancias S. Social 221400 
Amb. Antonio Alvarez. 222250
Policía......................... 091 
Policía Nacional.................220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardia C. P. Rural............... 221100 
Policía Municipal .. . 211188
Telégrafos................. 222000
RENFE.......................... 226579
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608 
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149 
Taxis noctuno  211188
Iberduero, S.A. Averías 220272..

ARENAS DE SAN PEDRO 
Cruz Roja  371466 
Guardia Civil ....... 370004
Ambulancias............  370048 

y.370220 
Policía Municipal .. ............. 37006â
Ayuntamiento..........  370005
Cruz Roja................... 371466

AREVALO 
Cruz Roja..... 300864

Guardia Civil............  300011 
Ambulancia..............  300881 
Policía Municipal..... . 300092
Ayuntamiento..........  301690

BARCO DE AVILA 
Cruz Roja  340470 
Guardia Civil  340010
Ambulancia............. 340336 

y.340221 
' Policía Municipal..... ............340701
Ayuntamiento.......... 340013

CANDELEDA 
Guardia Civil  380063 
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento..........  380033

CEBREROS 
Guardia Civil............  8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO 
Guardia Civil  (91)8625027
Ambulancia............... (91)8625430
Ayuntamiento........... (91)8625002

LAS NAVAS DEL MARQUES 
Cruz Roja.................. .(91)8970102
Guardia Civil.......................................  8970009
Ayuntamiento.....................................  8970013

PIEDRAHITA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA 
Guardia Civil............. 8660030
Ambulancia............... 8665676
Ayuntamiento ........... 8660002
Cruz Roja................... (91)8661214

OCASO; S.A. 
Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jardín del Recreo, 2 
(Frente estación de autobuses) 

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias 

22 22 50

20,00: TODO QUEDA EN CASA
20,30; TELEDIARIO
21,05: AH1 TE QUIERO VER
22,05: LOS COLBY

“Paternidad dudosa”
23,05: ESPAÑA EN GUERRA

“Presentación de la serie”
00,05: TELEDIARIO
00,20; DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE
18,59; APERTURA Y 

PRESENTACION
19,00; CERCA DE LA

NATURALEZA
19,20: HIJOS E HIJAS
19,45; CURSO DE INGLES 
20,00: AGENDA

INFORMATIVA
20,15: TELEDEPORTE

"20,30: CON LAS MANOS EN LA
MASA

21,00: TURNO DE OFICIO 
22,00; F1N DE SIGLO 
23,45: LA VOZ HUMANA 
00,20: DESPEDIDA Y CIERRE
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Recuperado y editado integramente el "Pleito de Hidalguía de los Cepeda''

El linaje judeoconverso de Santa Teresa (1)
Salvador ROS GARCIA, subdirector del Centro Internacional Teresiano-Sanjuanista de Avila

Desde estas páginas quere
mos difundir amplia noticia de 
la reaparición y contenidos de 
un documento excepcional, en 
parte ya conocido por los espe
cialistas, en el que se revelan 
los orígenes familiares de San
ta Teresa, el linaje de sus as
cendientes paternos, así como 
otros muchos retazos vivos e 
interesantes de la ciudad de 
Avila a principios del siglo.XVI. 
Se trata de un pleito —uno de 
tantos— que provocaron cua
tro contendientes de la familia 
Cepeda (Alonso—padre de San
ta Teresa—, Pedro, Ruy Sán
chez y Francisco Alvarez de 
Cepeda) con el objetivo de lo
grar una ejecutoria de hidal
guía, el instrumento legal que 
les permitiera ser reconocidos 
oficialmente como hidalgos, so
porte fundamental de la honra 
y de una eficaz integración 
social al quedar exentos de 
impuestos directos en repartos 
y derramas reales o concejales.

UN DOCUMENTO, ANSIADO 
Y HUIDIZO

Este famoso pleito de hidal
guía —o, mejor dicho, de pro
banza de posesión de hidal
guía— del padre y tíos pater
nos de Santa Teresa había dor
mido en su sitio del Archivo de 
la Chancillería de Valladolid, 
tan tranquilo, hasta que hace 
cuarenta años don Nicasio 
Alonso Cortés hiciera casual
mente el sensacional hallazgo 
y lo extractara en un breve 
artículo publicado en el Bole
tín de la Real Academia Espa
ñola. Su escueta antología, por 
lo demás esencial, ya que el 
erudito investigador tuvo el ti
no preciso para dar con ei 
material que revelaba la autén
tica e insospechada condición 
social de la Santa abulense, ha 
sido hasta el momento lo único 
que se ha conocido del caso, 
con escándalo para unos y con 
entusiasmo para otros, pues el 
documento original desapare
ció misteriosamente.

La exhumación de los nue
vos datos acerca de los ascen
dientes paternos de Santa Te
resa, y el misterioso vuelo de la 
prueba documentai, dieron lu
gar a todo tipo de reacciones: 
unos se alarmaron ante lo que 
creían orígenes impropios de 
su heroína; otros reducían el 
argumento a sólo ciertos indi
cios mientras no se les diera la 
seguridad de ver toda la docu
mentación completa: otros, en 
cambio, los historiadores de 
oficio, entendieron que lo des
velado era más que suficiente 
como para cambiar los esque
mas tradicionales de interpre
tación e iluminar sorpresiva
mente la figura teresiana con 
una nueva clave de lectura.

Pues bien; he aquí la sorpre
sa: el famoso pleito, ansiado y 
huidizo, ha vuelto a su lugar de 
siempre, al expediente número 
5 del legajo 45 de la Sala de 
Hijosdalgo en el Archivo de la 
Chancillería de Valladolid, sin 
despojarse tampoco, en el re
torno, del mismo halo misterio
so con el que antaño desapare
ciera. Está integrado por tres 
cuadernos, desiguales en ex
tensión y cosidos sin atender a 
ningún orden lógico ni crono
lógico de la dinámica del plei
to. En el envoltorio, y entre 
anotaciones que no vienen al 

caso, se lee: “Avila. Pleito de 
Alonso Sánchez de Cepeda e 
Pedro Sánchez de Cepeda y de 
Rui Sánchez de Cepeda y de 
Francisco Alvarez de Cepeda, 
vecinos de la cibdad de Avila, 
moradores de Hortigosa de Rio- 
almar e Manjabálago, sobre su 
hidalguía. El fiscal de Sus Ma
gestades y el concejo e homes 
buenos de la dicha cibdad e de 
los dichos lugares. Relator: el 
bachiller Atienza Secretario Ba
ca Envoltorio 45, N. 5, en tres 
piezas”.

La noticia de la reaparición 
fue dada por la directora del 
Archivo, doña Soledad Arribas, 
en un interesante artículo del 
diario vallisoletano “El Norte 
de Castilla”, el pasado 25 de 
mayo. Y hace aproximadamen
te un mes, el ilustre carmelita y 
profesor de Historia Moderna 
en la Universidad de Vallado
lid, P. Teófanes Egido, acaba 
de sacarlo a la luz pública en 
una perfecta edición, transcri
biéndolo fiel e integramente, y 
con un estudio introductorio y 
abuntandes notas, en la Edito
rial de Espiritualidad.

UN PLEITO LARGO Y 
PROVOCADO POR LOS CEPEDA

Sí, fue un pleito largo, entre 
otros motivos, porque coinci
dió con el movimiento de las 
Comunidades, con especial in
cidencia en ciudades donde 
debía solventarse la contienda 
(Valladolid, Toledo), que lo alar
garon. e incluso lo interrum
pieron por más de medio año 
en 1521. Curiosamente, además 
de por esta coincidencia co
yuntural, el lector perspicaz 
podrá ver asimismo reflejados, 

Acta notarial de la Inquisición de Toledo sobre el auto de reconciliación 
del judío y judaizante Juan Sánchez (el abuelo paterno de Santa Teresa). 
Esta es la pieza más decisiva del pleito, la prueba fehaciente del linaje 
judeoconverso de los Cepeda

entre tanto formulismo chan- 
cilleresco, otros muchos reta
zos vivos e interesantes de la 
ciudad de Avila, modelo de 
cualquier otra de aquella Cas
tilla y de aquellos años, porque 
todos cuantos desfilan por el 
pleito —contendientes, procu
radores, testigos— ponen de 
manifiesto las estructuras so
ciales de lo que se ha dado en 
llamar el sistema establecido 
del Antiguo Régimen, las fuer
tes divisiones estamentales, 
costumbres, oficios, privilegios, 
corrupciones — muchas corrup
ciones— de aquellas oligar
quías con las que estaba empa
rentada la familia de Santa Te
resa.

Y fue también un pleito pro
vocado —deliberadamente pro
vocado— por parte de los Ce
peda, como enseguida sospe
chó el fiscal y ahora lo eviden
cia la documentación. Todo se 
originó con un incidente bien 
dispuesto por los cuatro her
manos, y otros cómplices, en 
Hortigosa de Rioalmar, anejo 
del concejo de Manjabálago, 
aldea de Avila a unos 25 Kms. al 
oeste de la ciudad, en un sába
do 6 de agosto de 1519. El clan 
familiar de los Cepeda, como es 
bien sabido, estaba avecindado 
en Avila; ninguno tenía nada 
que ver con los seis o siete 
vecinos de Hortigosa (a lo su
mo Pedro, que mora allí de vez 
en cuando y tiene un caserón 
por parte de su mujer): y sin 
embargo eligen este lugar co
mo escenario bien dispuesto 
para echar a rodar la maquina
ria de trámites formales en or
den a la rápida obtención de 
una ejecutoria de hidalguía

“Entre todas las reacciones posi
bles ante una injuria, la más hábil y 
económica es el silencio total”.

RAMON Y CAJAL

LA SOLANA José Manuel SERRANO

P
ERO si los pedepeistas de Oscar Alzaga tienen aspiraciones 
de conseguir acaparar los votos del centro español he aquí 
un dato: una reciente encuesta efectuada en la ciudad de 
León (téngase presente que Martín Villa es leonés y milita, como 

dirigente, en el PDP). reparte así los votos de las elecciones 
municipales: el actual alcalde, presentado como independiente, 
podría rozar la mayoría absoluta de la Corporación; AP conseguiría 
sólo dos o tres concejales y el resto se los repartirían entre el PSOE y 
el CDS. ¡Ah! el PDP, no obtendría escaño. Igual le sucedería al Partido 
Liberal de Segurado. Así está el ambiente preelectoral el centro 
parece aglutinarse bajo una sola sigla

EL QUIOSCO 1

Una encuesta, en León

P
ARA nadie es un secreto que el espacio del centro político es 
un buen bocado del electorado español Esto se ha dicho 
hasta la saciedad y la actitud de los diferentes partidos que se 
mueven en España gira en dirección a recoger el centrismo que 

suma varios millones de votos. Algunos líderes se empeñan en 
desfigurar su programa y lo bautizan con las aguas del centro. Así, 
por ejemplo, se habla del centro derecha—para definír a un partido 
de claro derechismo— y de centro izquierda —refiriéndose al 
socialismo.

D
URANTE las pasadas elecciones, pudimos comprobar, hasta 
la saciedad, cómo todos los líderes con carisma popular se 
referían al centro como "salvado^’ de la sociedad. Y todos 
pedían los votos de los ciudadanos que se mueven en parámetros 

centristaa No obstante, en aquella ocasión se decantó el panorama* 
político hacia sólo cuatro formaciones: CP, CDS, PSOE e IU. Respecto 
a la primera, en estos días se encuentra viviendo un proceso de 
superación de la crisis provocada por la marcha de su líder Manuel 
Fraga y de cicatrización de la ruptura consumada tras el abandono 
de los pedepeistas de Alzaga y de los liberales de Segurado, que se 
aprovecharon del tirón fraguista para conseguir buenos puñados de 
parlamentarios. Ahora, con el líder retirado, las cosas no son lo 
mismo y nadie apuesta, con seguridad total por dónde van a ir los 
nuevos caminos de la derecha española.

Nicaragua: Tres 
horas de libertad

“Diario 16”, 12-1-87

Sin embargo, la lectura objeti
va de su texto — hay que recono
cerlo así— desmiente, al menos 
en teoría la tesis de que el 
sandinismo pretenda emular el 
modelo soviético o cubano. Co
mo resaltó Alan García “estre
lla”, junto a Daniel Ortega del 
acto de promulgación de la Cons
titución en la plaza de la Revolu
ción de Managua el derecho de 
huelga reconocido por la ley 
fundamental era una prueba más 
del carácter democrático y plura
lista de aquel texto.

Pero el gozo de los apologistas 
duró sólo tres horas: cumplido 
este plazo, suficiente para ins

AVILA MEDIEVAL PPt.

cribir los referidos elogios pe
ruanos, un decreto del Gobierno 
declaraba el estado de emergencia 
y suprimía 13 artículos —entre 
ellos el que consagra el derecho 
de huelga— de los 202 que con
tiene la Constitución No es ex
traño que Alán García, molesto 
por aquella burla, abandonara 
rápidamente el país, al parecer 
visiblemente airado. Además del 
derecho de huelga, dicho decre
to suprime los de libre asocia
ción organización política, reu
nión manifestación y concen
tración así como los de hábeas 
corpus e información libre. Na
turalmente, luego de conocida 
esta inesperada decisión Pablo 
Antonio Cuadra, director del dia
rio “La Prensa”, proscrito desde 
el pasado 26 de junio, anunciaba 
que el que fue último periódico 
libre del país no volvería a apa
recer por el momento.
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PAPELOTES JAVIER LUMBRERAS Los conciertos se ofrecerán los días 21 y 23 en Santo Tomás

Obstinación y paternalismo a ultranza 
■ ■■ obstinación llegó al extremoToda la prensa de Madrid 

correspondiente al pasado 
viernes, día 9, se hacía eco 
de la decisión del alcalde de 
la capital, Juan Barranco, 
de cambiar las farolas de la 
remodelada Puerta del Sol. 
Esta decisión del alcalde de 
la capital de España obede
cía, según se explicaba en las 
informaciones de prensa, al 
rechazo que la población 
había manifestado hacia es
tos elementos ornamentales 
de la plaza. De esta noticia, 
que ya no es del día, son dos 
cosas las que me llaman la 
atención, a saber: en Madrid 
tienen un alcalde que toma 
decisiones (debe pertenecer 
a una rara especie, tal vez en 
vías de extinción); segunda, 
en Madrid el alcalde rectifi
ca cuando el vecindario ma
nifiesta su rechazo a una 
decisión anterior, ejecutada 
y que no es del agrado ■ 
popular.

La ordenación del tráfico 
en Avila es, sin duda, el 
tema que mayor oposición 
del vecindario ha tenido en 
esta ciudad durante los úl
timos años. Sin embargo, el 
concejal delegado del servi
cio ha demostrado una obs
tinación digna de mejor cau
sa al no querer rectificar las 
medidas que hace ya mucho 
tiempo (el suficiente para 
haber escuchado las protes
tas e incluso para haber 
estudiado una solución dis
tinta) puso en práctica. La

El ministro de Relaciones con 
las Cortes estuvo en Avila
Avila. Redacción.

El ministro de Relaciones 
con las Cortes, Virgilio Zapa
tero ha permanecido durante 
tres días en Avila, concre
tamente, los pasados 9, 10 y 
11, para mantener reuniones, 
en el Parador Nacional de 
Turismo, con miembros de su 
gabinete.

de que en el Pleno de ayer 
intentó por todos los medios 
y, sin duda con habilidad, 
que no se aprobara el plan 
presentado por la Coalición 
Popular y que, al devolver el 
tráfico prácticamente a la 
situación anterior, satisface 
más al vecindario.

El principal argumento 
esgrimido por el concejal de 
tráfico contra el plan que se 
establecerá gracias a los vo
tos de la mayoría de la 
Corporación es la carencia 
de unos estudios técnicos 
previos que lo avalen. Y no 
voy a negar que esto sea 
cierto. Pero también lo es (y 
esto pretende ignorarlo el 
concejal de tráfico) que la 
experiencia demuestra que 
la situación anterior a la 
actual era más cómoda y 
menos conflictiva para el 

‘ usuario. Y, en definitiva, si 
el usuario lo prefiere, nadie 
debe imponerle otra cosa 
por muy revestido que esté 
de autoridad; una autoridad 
que, por otra parte, le die
ron los ciudadanos, es decir, 
los mismos que rechazan su 
plan de ordenación del tráfi
co. Pero el ciudadano ha 
manifestado repetidamente 
su rechazo a la actual si
tuación y su deseo de que se 
vuelva a la anterior. No 
dejar al ciudadano el dere
cho a equivocarse es un 
paternalismo que está fuera 
de lugar.

En las reuniones, que se
gún nos informan desde el 
Parador Nacional, han sido 
bastante intensas, se han es
tudiado tenjas del Ministerio, 
organización, funcionamien
to, etc.

El ministro y los miembros 
del Gabinete han efectuado 
también algunas salidas por la 
capital.

I Semana
Avila. F.J. _____________

Entre el 20/y el 24 del 
presente mes de enero se va a 
celebrar en nuestra capital la 
1 Semana de Canto Gregoria
no organizada por el centro 
asociado de la LINED de Avi
la. El marco de los dos con
ciertos que se van a celebrar 
en esta semana será el mo
nasterio de Santo Tomás. 
Además de los conciertos, ha
brá dos conferencias en el 
salón de actos de la Cámara 
de Comercio. La entrada a los 
actos será libre y gratuita para 
todos los abulenses.

El martes día 20, Ismael 
Fernández de la Cuesta, pro
fesor de canto gregoriano del 
Conservatorio de Música de 
Madrid hablará de la “For
mación del Repertorio Grego
riano”, a las ocho de la tarde, 
en la Cámara de Comercio. El 
jueves día 22, la conferencia 
estará a cargo de Federico 
Sopeña, académico de la Real 
Academia de las Artes, quien 
hablará de “El gregoriano a 
través de la histoia de la 
música”, a la misma hora que 
la anterior y en el mismo 
marco.
DOS CONCIERTOS

En chanto a los conciertos, 
el miércoles día 21, a las ocho 
de la tarde en Santo Tomás la 
‘Schola Antiqua” formada 
por antiguos miembros de la 
Escolanía del Valle de los 
Caídos, actuará dirigida por 
don Laurentino Sáenz de Bu
ruaga, O.S.B. Dos días más 
tarde, el viernes día 23, la 
“Schola Gregoriana Hispana” 
de Madrid, dirigida por Fran
cisco Lara, interpretará canto 
gregoriano y canto mozárabe.

El patrocinio de esta 1 Se
mana de Canto Gregoriano 
corre a cargo de la Obra Cul
tural de la Caja de Ahorros de 
Avifa, y se cuenta con José 
Luis Gutiérrez Robledo y Al
fonso de Vicente y Delgado 
como profesores coordinado
res.

de Canto Gregoriano

En este mismo escenario de ia iglesia de Santo Tomás, donde se cantó 
gregoriano durante la celebración del Capítulo General de los Dominicos, 
se ofrecerán los conciertos archivo

La LINED ha considerado 
interesante realizar una acti
vidad musical, y en este caso 
de gregoriano, que última
mente ha experimentado un 
resurgir en el plano concertís
tico. Además, según ha mani
festado Alfonso de Vicente, 
en los últimos años se está 
dando una importante labor 
de investigación en el campo 
del canto gregoriano, que ha 
cambiado algunos conceptos 
tanto de su historia como de 
su interpretación. Varios de 
los participantes en esta pri
mera semana, están en la van
guardia de la investigación, a 
la que ellos mismos aportan 
valisos datos.

Continúa Alfonso de Vi
cente explicando que la elec
ción del gregoriano como pri
mera actividad musical de la 
LINED está en que es la base 
de toda la música occidental, 
y nada mejor que empezar 
por ahí.

El hecho de que sea una 
activi<^ad de carácter divulga
tivo, no será obstáculo para 
que las conferencias de la 
semana tengan todo el rigor 
científico al tiempo que, con 
los conciertos, se va a tratar 
de recuperar la tradición mu
sical que hace tiempo existía 
en Avila, donde con frecuen
cia se interpretaba gregoriano.

a KAISER 
Joyero 
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REGALOS DE PRESTIGIO
PI. de Santa Teresa, 6 jAVILA

CARISMA
GRAN 

LIOUIDACION
Avda. Portugal, 8. Tel£ 21 18 51

EL DIARIO DE AVILA 
CONVENIO AEDE MEC

Dirigido exclusivamente a centros de enseñanza

---- TARIFA —  
Tarifa única para todo el territorio-------3 MESES: 2.160 □
nacional por correo ordinario. 6 MESES: 4.320 □
40 por 100 descuento sobre tarifa 9 MESES: 6.480 □
normal. 12 MESES: 8.640 □

PUBLICACIONES 
ABULENSES

(indique con una X el período de envío)

—DA TOS BE ENVIO......................
Nombre del colegio.........................................................
Dirección................................ ............ ..........................
Localidad................ ..........................................................
Teléfono. .. ...............................

—FORMA BE PA GO ------------------
□ Cheque bancario adjunto
□ Giro postal número.............. Fecha...........................
□ Recibo domiciliado en el banco............................

Agencia núm. ......... Domicilio............
Localidad.............................................................

ENVIE ESTE BOLETIN AL: 

DEPARTAMENTO DE DISTRIBUCION 
Plaza de Santa Teresa, 12. —05001 - AVILA

Nuevo número 1
de la revista '
“Aleteos” I
Avila. Redacción.__________

Los escolares del Colegio 
Claudio Sánchez Albornoz ) 
han sacado a la luz un nuevo j 
número de su pequeña publi- | 
cación “Aleteos”, escrita a] 
mano y con numerosos di-1 
bujos.

En ella cuentan las noticias 
del centro, actos, fiestas, etc., i 
comenta la influencia de la j 
televisión, sus salidas, talle- - 
res, deportes y ofrecen cuen-j 
tos, poesías y pasatiempos,^ 
realizados por los propios es-J 
colares, concretamente, en es-| 
te caso, los de preescolar y| 
ciclo inicial, aunque invitan aj 
colaborar más en el próximo 
número. “Pretendemos —es-, 
criben— hacer un periódico| 
original y que nos comunique^ 
cosas del colegio, excursiones! 
que hacemos, cosas que sabe- j 
mos, etc.”. ’ 1

El periódico cuenta, en estai 
ocasión con 30 páginas, másl 
las cuatro de cubiertas. i
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EÍ consejero de 
Bienestar Social 
visita mañana 
Avila
Avila. Redacción.

Mañana miércoles visitará ofi
cialmente Avila el consejero de 
Bienestar Social de la Junta de 
Castilla y León, Antonio Arauzo 
González, quien acompañado 
del delegado territorial de Bie
nestar Social Joaquín Estévez 
Lucas.

Acudirá a lo largo de la ma
ñana a las residencias juveniles 
de Valle Amblés y Fuentes Cla
ras, dependientes de su Conse
jería y a las dos nuevas Guar
derías Avila-l (Campo del Haba
nero), Avila-2 (La Cacharra) de 
próxima inauguración.

A las 13 horas se entrevistará 
con el vicepresidente de la Dipu
tación Provincial, Narciso Serra
no.

Posteriormente se entrevista
rá con José Manuel Hernández, 
presidente de la Comisión de 
Bienestar Social.

Por la tarde acudirá al Centro 
de Salud de Arévalo desde donde 
se dirigirá a Bercial de Zapardiel 
en cuyo municipio inaugurará a 
las 18 horas, el Centro Poliva
lente de Servicios Sociales. En la 
construcción de este centro, la 
aportación económica de la Jun
ta de Castilla y León ha sido de 
4.400:000 (cuatro millones cua
trocientas mil pesetas)

Por último a las l9,30 horas 
inaugurará el Centro de Guardias 
de Madrigal de las Altas Torres, 
subvencionado en 2.000.000 (dos 
millones) de ptas. por la Junta 
de Castilla y León A lo largo del 
año, estas dependencias serán 
adaptadas para ubicar en ellas el 
Centro de Salud de la futura 
Zona Básica de Salud de Madri
gal de las Altas Torres.

Esta última inauguración es
tará presidida por Francisco Ja
vier Paniagua Iñiguez, vicepre
sidente de la Junta de Castilla y 
León.

SUBVENCIONES DE LA 
CONSEJERIA DE BIENESTAR

SOCIAL
La Consejería de Bienestar So

cial ha destinado un total de más 
de 16 millones de pesetas como 
subvenciones de obras y equi
pamientos destinados a la pues
ta en funcionamiento y mejora 
de centros de salud, centros de 
guardia y consultorios locales, 
en el ejercicio de 1985 y 63 millo
nes en el 86.

En total, se ha subvencionado 
un entro de guardia, 13 consul
torios locales; se ha equipado 
dos centros de salud y 8 centros 
de guardia, y se han adquirido 
tres vehículos furgonetas, du
rante 1985 y cinco centros de 
guardia, más 45 consultorios lo
cales, equipando a dos centros 
de salud, 15 centros de guardia, y 
90 consultorios locales, con ad
quisición de tres furgonetas y 
dos vehículos todo terreno, en 
el 86.

En las situaciones tras Ias nevadas, se crean grandes dificultades al ciudadano. mayoral

Se reconoce que se han aplicado escasos medios materiales y humanos

Plan de emergencia contra las nevadas
Avila. Maximiliano Fernández.

Técnicos del Ayuntamiento y de la empresa concesionaria del 
servicio de limpieza, FOCSA, se han reunido, esta mañana, para 
elaborar un Plan de Emergencia para las nevadas, que evite los 
problemas surgidos los pasados días en la ciudad. Según Lorenzo 
López, concejal de Limpiezas, se trata de un Plan en el que 
colaboran las delegaciones municipales de obras, jardines y lim
pieza, para contar con el máximo posible de personal, así como con 
los tres camiones del Ayuntamiento, que unidos al de FOCSA, hacen 
un total de cuatro para cubrir las cuatro zonas en que se divide la 
ciudad.
EL AYUNTAMIENTO PIDIO 
EXPLICACIONES AL RES

PONSABLE DE FOCSA
Debido a los problemas sur

gidos durante estos días y a la 
acumulación de nieve y hielo, 
sin que los servicios de FOCSA 
hayan sido capaces de hacerla 
desaparecer de las calles, se 
convocó, ayer por la mañana, al 
responsable de la empresa con
cesionaria, Francisco Cortés, a 
una reunión con el alcalde de 
la ciudad, Mario Galán; con el 
delegado de Obras, Lorenzo Ló
pez y con dos técnicos. En ella 
se preguntó al responsable de 
FOCSA por qué no había traba
jado toda la plantilla, como 
habitualmente se venía ha- 

iciendo en el Ayuntamiento en 
estas situaciones y por qué no 
había solicitado del Ayuntamien
to los medios mecánicos de 
que dispone para estas tareas. 
Según declaraciones efectua
das a este periódico por el 
concejal Lorenzo López, el mis
mo la ofreció el sábado los 
medios del Ayuntamiento y le 
planteó la necesidad de resol
ver el problema de la nieve; 
pero el responsable de FOCSA, 
procedente de Andalucía y des
conocedor de la ciudad en este 
aspecto, pensó que tenía su
ficiente con sus medios, según 
las manifestaciones del con
cejal socialista.

No obstante, el problema so 
agravó aún más por el hecho de 
ser sábado y descansar el 50 
por 100 de la plantilla del Ayun
tamiento, que es de 32 fun
cionarios, por lo que sólo que
daron 6, más los 8 contratados 
por FOCSA. A ellos se añaden, 
para las labores de limpieza, 4 

conductores municipales y 4 
de la empresa Fomento de Obras 
y Construcciones S.A. No obs
tante, sólo trabajó un camión, 
con él que se esparcieron 12 
toneladas de sal por la ciudad 
el sábado, 6 el domingo y entre 
8 y 10 ayer lunes, según las 
informaciones de Ayuntamien
to y de la empresa de limpiezas. 
La sal se esparció, principal
mente, por la zona centro y 
principales calles, según Loren
zo López, aunque añade que al 
hacerse con un solo camión, la 
labor se realizó con mucha 
lentitud.

También se llevó a cabo con 
lentitud la recogida de basuras, 
que, en algunos puntos no lle
gó a hacerse, aunque Lorenzo 
Lopez señala que fue única
mente en las galerías de San 
Roque, por la imposibilidad de 
entrar los camiones.

FRANCISCO CORTES: FOC
SA HA EMPLEADO A TODO 

SU PERSONAL
Por su parte, Francisco Cor

tés, responsable de la empresa 
FOCSA, quien ha señalado que 
no suele hacer declaraciones, 
tanto por las posibles tergiver
saciones, como por las propias 
circunstancias de tratarse de 
una empresa contratada por el 
Ayuntamiento, no ha querido 
opinar sobre la oferta del con
cejal de Limpiezas y ha mani
festado que FOCSA puso a tra
bajar todos sus medios mecá
nicos y humanos, reconocién
dose por los capataces, que, 
con esos medios, se había rea
lizado una adecuada labor y 
que retirar toda la nieve, exi
giría una plantilla muchísimo 

más grande. “Desde las 6,30 de 
la mañana, en que llegaron los 
conductores de los camiones a 
los distintos servicios, se han 
puesto a trabajar en varios equi
pos, para quitar la nieve, en 
jornada de 7 a 14 horas, más 
otros tres o cuatro operarios de 
mantenimiento. También se pu
so al servicio de la ciudad 
—añade— el personal de re
cogida de basuras, que, lógi
camente, trabajó con más di
ficultades y en lugar de ter
minar sobre la 1, como se hace 
habitualmente, concluyó sus 
trabajos alrededor de las 4,30 
de la tarde del sábado”.

Francisco Cortés, que con 
anterioridad a su destino en 
Avila había estado en Toledo, 
señala que la nevada caída fue 
muy grande y que para quitar 
toda la nieve en 24 horas, hu
biera sido precisa una plantilla 
muy superior a la disponible. 
También ha manifestado que 
para emergencias similares se 
dispone ya de 25 toneladas de 
sai, más otras 25 que llegan 
hoy.

EL GOBERNADOR Y EL 
PORTAVOZ DEL CDS EN 
EL AYUNTAMIENTO, PREO
CUPADOS POR EL TEMA

En cualquiera de los casos, 
lo cierto es que tanto los ciu
dadanos, como algunas auto
ridades abulenses, se han que
jado del servicio de limpieza y 
de las grandes dificultades que 
ha creado la nieve durante es
tos días, por haberse helado, 
sin ser retirada de las calles. El 
concejal del CDS, Daniel de 
Fernando, tal y como recoge
mos en otro lugar del perió
dico, pidió anoche explicacio
nes en el Pleno celebrado, a lo 
que el alcalde contestó que se 
celebraba hoy una reunión so
bre el tema. También el gober
nador civil, José Luis Machu
ca, se dirigió al alcalde de la 
ciudad, Mario Galán, intere
sándose por el servicio de lim
pieza y las soluciones que se 
iban a dar al problema plan
teado.

Siguen cerrados 
los puertos de
La Lancha, Cruz 
de Hierro, Mijares, 
Serranillos y 
Peñanegra
Avila. Redacción.

Según nos ha informado la 
Unidad de Caneteras del MOPU, de 
nuestra capital, a media mañana 
de hoy, todavía existían algunas 
dificultades para la circulación 
rodada en algunos puertos de 
montaña y carreteras correspon
dientes a la Red Provincial.

Así, además de encontrarse 
cerrados, a causa de la nieve, los 
puertos de La Lancha, Cruz de 
Hierro, Mijares, Serranillos y 
Peñanegra, se hace necesario el 
uso de cadenas en la sección de 
El Barraco a Venta del Obispo, de 
la carretera C-500; también desde 
la Venta de Rasquilla a El Barco 
de Avila; de El Barco de Avila a 
Béjar; puertos de Valdelavía La 
Paradilla, Las Fuentes; de Avila a 
El Espinar, puertos de Arrebata
capas, Navalmoral y Plataforma 
de Gredos (Club Alpino) en Hoyos 
del Espino.

Igualmente, por los puertos de 
El Pico y de Menga, la circula
ción ha de efectuarse con pre
caución

Repuesto el 
servicio telefónico 
en Navalacruz, 
Hoyocasero y 
Navalosa
Avila. Redacción.

En fuentes de Telefónica nos 
informan que a las 17 horas del 
domingo, quedó repuesto el ser
vicio telefónico de las localida
des de Navalacruz, Hoyocasero y 
Navalosa, que se había visto in
terrumpido como consecuencia 
de una ruptura de los circuitos 
en un tramo de 8 kilómetros. La 
rotura se produjo en la tarde del 
sábado, día 10, al formarse capas 
de hielo en los hilos de la línea 
Telefónica y ser movidos fuer
temente por el viento. Para res
tablecer el servicio, trabajaron 
durante todo el domingo, pese a 
las inclemencias del tiempo, dos 
brigadas de Telefónica.

Evolucionan 
favorableinente 
los heridos 
en La Colilla
Avila. Redacción.

Los dos hombres y el niño 
heridos en el accidente del pa
sado miércoles en La Colilla 
evolucionan favorablemente en 
el Hospital de la Seguridad So
cial, esperando recibir el alta 
próximamente. En cuanto a la 
herida que se encontraba en la 
U.V.I., está ya en condiciones de 
ser operada de la fractura que 
tenía, según fuentes del citado 
Hospital.

Domínguez, S. A.
f om (‘siondrio RENAULT

Exposición y Talleres Avda 18 de Julio;, 64 - Teléf. 22 20 14
Exposición y ventas Avda Portugal. 43 - Teléf : 21 14 27 AVILA
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HACE UN CUARTO DE SIGLO
Be

LUMBRERAS

Avila. Maximiliano Fernández

La exposición ha sido visitada por numerosas personas

En la Sala Santa Teresa, de la Caja de Ahorros

Castor Robledo, entonces vicario de la Diócesis bautizó al niño de
Piedralaves archivo mayoral

Momento del bautismo del pequeño .Jesús María archivo mayoral

Mañana se clausura la 
de fotografías sobre 
y artes populares

exposición 
tradiciones

Por haber nacido el día de Nochebuena

Apadrinado por el gobernador 
civil de la provincia
Avila. Redacción.

Pedro Ricardo Marcos, 
pastor de ovejas, y Carmen 
Sánchez, modesto matrimo
nio de Piedralaves, han te
nido un nuevo hijo que ha 
nacido el día de Nochebue
na. Al pequeño, que se le 
pone por nombre Jesús Ma
ría por haber nacido en tan 
señalada fecha, le apadrinan 
el gobernador civil, José An
tonio Vaca de Osma y su 
esposa Zenaida Zunzunegui, 
en los primeros días de 
enero.

El bautizo tiene lugar en 
el templo parroquial de San 
Antonio y el vicario general 
de la Diócesis, don Castor 
Robledo, que ostentaba la 
representación del prelado, 
es el encargado de bautizarle 

REPRESENTANTES
COMISIONISTAS

Para tubos de PVC 
y POLIETILENO

PIEZAS Y ACCESORIOS, otros productos, pro
vincias de Avila, Burgos, León, Falencia, Sala
manca, Segovia, Soria, Valladolid y Zamora
Interesados dirigirse a:

APARTADO 75 
34080 - FALENCIA

actuando de ayudante el pá
rroco don Tirso Cisneros.

El acto estuvo acompaña
do por el volteo de las cam
panas y las típicas canciones 
de la Ronda del Cántaro 
con “El Bailares”.

Unos días después, el go
bernador civil y señora de 
Vaca de Osma apadrinaron 
en Avila a Jesús Manuel 
Vicente Prieto, nacido en la 
misma Nochebuena y bauti
zado en la misma pila en que 
fue bautizada Santa Teresa.

El gobernador había pro
metido apadrinar a los niños 
que nacieran ese día en No
chebuena.

Desde el balcón del Ayun
tamiento, el pequeño Jesús 
Manuel, recibió el homenaje 
de sus paisanos congregados 
en la plaza de la Victoria.

Una interesante muestra de 
artesanía, trabajos rurales, 
costumbres, ritos religiosos y 
diversas manifestaciones fol
klóricas se muestran en la 
exposición de los “Premios 
del Certamen Nacional de Fo
tografía sobre Artes y Tra
diciones Populares”, de la edi
ción de 1985, que se clausura
rá, mañana miércoles, en la 
Sala Santa Teresa, de la Caja 
de Ahorros de Avila.

Se trata de una exposición 
itinerante, organizada por el 
Ministerio de Cultura, que en 
Avila ha contado con la co
laboración de la Asociación 
de Padres del Colegio Públi
co Santa Teresa, que gestionó 
su traída a Avila y con la 
colaboración de la Caja de 
Ahorros. Procedía de Sevilla 
y, desde nuestra capital, se 
trasladará a Candeleda, Ma
drigal de las Altas Torres y, 
posteriormente, a la ciudad 
madrileña de Móstoles.

Se exponen, en total, alre
dedor de 240 fotografías, en 
blanco y negro y en color, 
recogiendo los premios y 
obras seleccionadas en el cer
tamen, sobre aspectos tradi
cionales y ya, en numerosas 
ocasiones, un tanto pintores
cos de nuestras costumbres y 
folklore, que, en no pocos 
casos, se constituyen en ver-

GRAN 
LIQUIDACION 

Doctor Fleming 1. Telf 21 18 51

en auténticos documentos de escenas
LUMBRERAS

Algunas de las fotos se constituyen 
llamadas a desaparecer

daderos documentos de una 
actividad llamada a desapa
recer.

ARTESANIAS, LABORES, 
TRADICIONES Y FIESTAS

De esta forma, la exposi
ción muestra un buen número 
de actividades artesanales, en 
algunos casos únicas o reali
zadas ya por muy pocas perso
nas, como las de elaboración 
de zapatos charros, espartos, 
transformación artesanal de la 
lana, realización del “kaiku” 
(vasija vasca de madera), que
so artesanal y requesón del

Valle del Roncal, el urogallo, 
carteles de cerámica, alfarería 
de Colmenar de Oreja, barcos 
realizados por carpinteros de 
Ribeira, arroz artesanal, cu
chillos y vasijas, zapatos, ces
tos, belenes, hilados de lana, 
miel, tinajas madrileñas, que
so de Robles del Castillo, 
armaduras forjadas, etc.

Muy próximos a éstos, al
gunos trabajos de campo, co
mo los de elaboración de car
bón vegetal, construcción de 
almiares, recogida de pan, las 
salinas de Añara, la matanza, 
el atzaia (pastor).

También se recogen cos
tumbres populares y fiestas 
como las del carnaval del Sanz 
Los Herreros, vaquilla de San 
Mateo, baserri (caserío vas
co), el colacho, la boda ma- 
ragata, carnaval de Orense, 
desfile con capas ibéricas de 
Aliste, vueltas rocieras de Cas
tillejo de la Huerta, carnaval 
de Madrid, chulos y chula
pas... Dentro de las fiestas, 
tienen un significado muy es
pecial, algunas de tipo reli
gioso, como la procesión del 
Cristo del Consuelo, Noche de 
San Juan en Burguete (Nava
rra), Los Picadores de San 
Vicente de Sonsierra (Rioja), 
Empalaos de Valverde de La 
Vera y el rito. Todo un amplio 
panorama de costumbres, tra
diciones y trabajos de la ma
yoría de las provincias espa
ñolas, que guardan el rico 
sabor de lo rural y lo típico y 
que merece la pena conocer y
conservar.

MCD 2022-L5
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El Barraco. Faustino del Monte.

Hay problemas que se olvidan 
con el tiempo, y problemas que 
se agravan con el paso de los 
años. Entre estos últimos está 
incluido el que, cada verano, 
gravita sobre el Pantano de El 
Burguillo.

PREOCUPANTE GRADO DE 
CONTAMINACION

De todos es sabido, según in
formábamos en los meses estiva
les de años anteriores, que las 
aguas del pantano, cuando sube 
la temperatura y bajan de nivel, 
ofrece un preocupante grado de 
contaminación. Las aguas resi
duales que llegan al embalse por 
las desembocaduras de arroyos y 
gargantas, como las filtraciones 
procedentes de fosas —que pre
tenden ser asépticas— de los 
chalés construidos en las riberas 
del pantano, los nocivos lubri
cantes que escapan de las em
barcaciones a motor de quienes 
dicen practicar “deportes acuá
ticos”, y los desperdicios de toda 
índole que arrojan muchos des
aprensivos que acampan en las 
márgenes de El Burguillo, hacen 
que el pantano vaya acumulan
do en el fondo materias y sus
tancias insalubres, originando, 
principalmente en el verano, un 
considerable aumento de con
taminación, y, por ende, sufran 
las consecuencias—¡graves con
secuencias!— los turistas que nos 
visitan y los pueblos ribereños; 
de forma acusada los que de allí 
se abastecen de agua para el 
consumo humano, como El Ba
rraco.

NERVIOS EN EL VERANO

Cuando llegan los meses de 
julio y agosto, muchos respon
sables (municipales, provincia-

EL BARRACO
Antes de que lleguen los problemas de cada verano

£1 pantano de El Burguillo exige urgentes 
soluciones para evitar la contaminación 
de sus aguas
El resultado de los vertidos es más evidente cuando baja 
el nivel de las mismas

En verano los problemas se agravarán. Ahora es momento de tomar medidas preventivas. F. DEL MONI E

les, autonómicos...) se ponen ner
viosos y corren acongojados en 
busca de soluciones.

Unos años mal, y otros peor, 
pasan los calores asfixiantes y se 
alivian las sequí as; llega octubre. 

descienden los índices de con
taminación, se olvida el proble
ma y... hasta el año siguiente.

Aún falta mucho para el vera
no, ya lo sé; pero también sé que 
los asuntos “palaciegos” hay que 

planificarlos con tiempo sufi
ciente; porque, luego, pasa lo 
que pasa. Ahora es el momento 
de arbitrar soluciones para que 
no aflore la misma preocupación 
que a todos nos embarga cada 
año.

MEDIDAS POSIBLES 
PARA ADOPTAR

¿Medidas?; a cualquiera se le 
ocurre una larga relación de so
luciones; colocar depuradoras o 
establecer sistemas de filtración 
en los pueblos que vierten sus 
aguas residuales a los cauces 
que afluyen en el pantano (algún 
Ayuntamiento ya ha tratado esta 
solución). Hacer un seguimiento 
de las aguas fecales cerca de los 
chalés construidos en las inme
diaciones del embalse y, en con
secuencia, exigir a sus propieta
rios la adecuada ubicación de las 
fosas asépticas. Instalar depósi
tos contenedores para el alma
cenamiento de basuras, en los 
lugares de acampadas, y crear 
una adecuada infraestructura de 
recogida y limpieza en las riberas 
del pantano; etc.

Con todo ello, y con una eficaz 
vigilancia por parte de ICONA, se 
detendría el deterioro de este 
bello entorno natural: se propi
ciaría la reproducción de la fau
na fluvial, que tiende a desapa
recer: se evitarían los problemas 
que padecemos cada año y las 
graves consecuencias que pu
dieran devenir.

FRENAR LOS EFECTOS 
CONTAMINANTES

Para acabar, quiero dejar claro 
que no es mi deseo agriar el año a 
nadie, ni pasar factura por ges
tiones adormecidas. Tan sólo pre
tendo sensibilizar a cuantos se 
sientan responsables, con el fin 
de que se conciencien de esta 
necesidad y se pongan en mar
cha para frenar sUs efectos, que, 
ecológica y sanitariamente, pue
den ser nefastos. Sólo es, ni más 
ni menos, la petición y el deseo 
soberano de muchos contribu
yentes que pagan puntualmente 
los impuestos que exige el fisco.

El Descenso Gigante 

Citroen 
baja al 

Suba a Citroen. ¡La Mejor Marca!
\ , Citroen desciende sus condiciones

' \ económicas hasta situar su Recargo 
' „ ; '/ X Anual por Aplazamiento de todos los 
/ turismos y furgonetas en el equivalen

te al 5% en 12 meses. Entrada desde el 
""■■ , X% 10% o el equivalente de su coche usa- 

  do. Resto hasta 48 meses.
Ejemplo: Para un Capital a financiar de 

500.000 Ptas. a 12 meses, el importe total 
de los pagos sería de 525.000 Ptas.

ESTA OFERTA TIENE UNA DURACION LIMITADA
OFERTA VALIDA PARA PEDIDOS DE VEHICULOS EN STOCK DESDE EL 7 DE ENERO DE 198 7. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES
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Jesús Lancha se despidió del Hogar del 
Pensionista de El Barco

CASAVIEJA

Vuelve la actividad tras las fiestas

Próxima constitución de la
Asamblea de Cruz Roja

Barco de Â~ ' ■ ■^--ifespopsal.
Jesús Lancha Pérez, hasta 

hace unos días director pro
vincial del INSERSO, ha sido 
nombrado para un alto cargo 
en el Minisl'^rio de Agricul
tura y, como ial, ya ha to
mado posesión del mismo.

Lancha Pérez, durante los 
tres años que ha permanecido 
al mando de esa Institución 
en la provincia, ha desarro
llado una labor ímproba, re
conocida por todos los entes 
afectados, tanto por sus dotes 
como por su humanismo, ha
biéndose granjeado innume
rables simpatías, justamente 

EL DIARIO DE AVILA 
PARTICIPA EN EL PROGRAMA 

LA PRENSA EN LA ESCUELA 
(Convenio AEDE-MEC)

Está en vigor el convenio entre la Asociación de 
Editores de Diarios Españoles (AEDE) y el Mi
nisterio de Educación y Ciencia, sobre el periódico 
en la escuela. El programa de este convenio ofrece 
a los. centros docentes:

* Suscripciones especiales a los periódicos, 
a tarifa reducida.

# Suministro gratuito de ej’emplares de pe
riódicos procedentes de devoluciones.

•Visitas a los diarios.

----- oOo-r:—

Para mayor información, los encargados de centros 
docentes oficiales deben acudir a la Delegación 
del MEC, así como al responsable de las relaciones 
periódico-centros, en EL DIARIO DE AVILA, 
teléfonos: 21 26 40, 21 27 62 y 21 27 93.

reconocidas una vez más, en 
los instantes de su obligado 
cese.

En última instancia ha teni
do el rasgo laudable de acudir 
a despedirse expresamente de 
cada uno de los organismos 
que ha regido durante el cita
do período, correspondiendo 
hace escasas fechas a este 
Centro de la Tercera Edad 
(Hogar del Pensionista), con 
gusto adornado y atestado de 
público que le tributó un ca
luroso recibimiento y al que 
asistió el alcalde de la Villa.

Después de estrechar la ma
no de numerosos afiliados, 
formóse la mesa presidencial.

abriendo el acto la presidenta 
Tomy Carrero González, 
hizo uso de la palabra para 
destacar la amplia labor lle
vada a cabo por el director, en 
particular en nuestro Hogar y 
el grado de sentimiento por la 
ausencia de este jefe, hoy lle
vado ya a más altos destinos 
por sus méritos indiscutibles y 
que bajo este prisma celebra.

A continuación, tomó la 
palabra el ex-presidente, se
ñor Alvarez, quien felicitó a 
Lancha por el nuevo nombra
miento a que se ha hecho 
acreedor, a la vez que lamen
taba su ausencia por lo que 
pudiera representar para el 
Hogar, si bien se proseguirá 
su ejemplo.

Finalizó su disertación con 
un fraternal y emotivo abrazo 
en nombre propio y el de la 
generalidad de los afiliados.

La asistente social, María 
Jesús Almohalla Sánchez, di
rigió unas breves palabras glo
sando la personalidad del di
rector y la satisfacción que le 
ha producido siempre estar 
bajo el mando de tan experto 
jefe.

Por último, cerró los dis
cursos Jesús Lancha Pérez, 
enviando sus afectos a todos 
por los que siente admira
ción, y en cuyo Hogar “discu
rrieron horas de gratos re
cuerdos no fáciles de olvidar”. 
A través de su gestión durante 
tres años, se consiguieron pa
ra el Centro notables mejoras 
de distinta índole, y se marcha 
con el placer de que nunca 
este Hogar le creó dificulta
des, por lo que aconseja lo 
que ahora ya existe, o sea, 
convivencia y unión. Por su 
parte, se ofrece en el nuevo 
cargo y evoca su recuerdo 
para este Hogar, que no olvi
dará.

Al concluir su cariñosa di
sertación, la presidenta, entre 
nutridos aplausos y vítores, 
entregó a Lancha Pérez, una 
artística placa, con sentida 
dedicatoria, costeada por 
aportación popular de los 
asociados, los cuales entona
ron el Himno al Hogar, en 
riguroso estreno, y otras can
ciones alusivas, siguiendo un 
convite selecto de bebidas y 
aperitivos.

Efectuada la despedida, to
davía la Junta de Gobierno y 
buen número de personas, 
acudieron al coche para des
pedir con un abrazo al anti
guo y entrañable director del 
INSERSO.

Casavieja. Teresa López Sanz.

Nuestro pueblo celebró 
sus típicas fiestas de Na
vidad, aunque con menos 
personal que otros años pe
ro con mucha ilusión.

Las fiestas dieron comien
zo con las vacaciones de los 
niños que celebraron una 
fiesta infantil en el Colegio y 
en la que los niños, van 
ataviados con los trajes típi
cos de pastores y cantan, 
como ellos dicen, las noche
buenas. A continuación, se 
ofreció una gran chocolata- 
da, con los ricos churros de 
Ciriaco, que fue el deleite de 
toda la chiquillería; los gas
tos corrieron a cargo de La 
Asociación de Padres y de 
los profesores de dicho 
Centro.

El día de Nochebuena se 
celebró la tradicional Misa 
del Gallo en la que cantaron 
todos los pastores de Casa- 
vieja, tanto pequeños como 
mayores; este año se engala
nó el balcón del Ayunta
miento, cosa que no se había 
hecho en años anteriores. 
En la noche de fin de año, se 
cantaron las rondas por to
do el pueblo, a cargo de los 
quintos de la localidad, que 
deleitaron a madres, novias 
y amigos y público en ge
neral, que no dejaron de 
aplaudirías.

La noche del cinco de 
enero, como viene siendo 
habitual, salió recorriendo 
las calles de la localidad la 
ya tradicional Cabalgata de 
Reyes con sus carrozas y 
con los pastores, este año los 
pequeños, ya que los mayo
res estuvieron en la Cabal
gata de Avila. El recorrido 
fue el habitual, estando muy 
concurrido de público a pe

Los Magos visitaron también 
Vita, El Parral, Blascomillán y 
Herreros de Suso
Avila. R._______

Como ya es tradicional, 
desde hace varios años, los 
Reyes Magos y su comitiva, 
en la tarde del día 5, se 
desplazaron a diversas locali
dades de esta provincia: Vita, 
El Parral, Herreros de Suso y 
Blascomillán, con el fin de 
llevar la ilusión a las gentes, 
pero muy especialmente a los 
niños de aquellas tierras.

En estas localidades fueron 
recibidos por las primeras au
toridades y vecindario, que 
acudió en masa, eufóricos de 
alegría, a presenciar la llegada 
de SS.MM., acontecimiento 
jamás vivido en estos pueblos. 
Una vez hecho el recibimien
to, revestido de toda clase de 
protocolos, al tratarse de tan 
ilustres visitantes, fueron con
ducidos a la iglesia, donde 
humildemente postrados ado
raron al Niño Dios, siendo a 
continuación agasajados por

sar del frío de la noche, cosa 
poco habitual en este pue
blo, en el que hace siempre 
una temperatura agradable.

Al día siguiente, por la 
mañana, y en el patio esco
lar fue la Adoración de los 
Reyes Magos y la entrega 
por parte de éstos de jugue
tes a todos los niños que les 
escribieron esas bonitas car
tas llenas de amor y de. 
bondad.

Terminadas las fiestas, 
continúa el trabajo en este 
bonito pueblo del Valle, este 
año con una nueva ilusión y 
con perspectivas de futuro, 
pues, próximamente, se verá 
realizado el sueño y la re
compensa al esfuerzo reali
zado por un grupo de perso
nas colaboradoras de Cruz 
Roja, pues gracias a la ayu
da que el Ayuntamiento les 
presta, será realidad en fechas 
próximas la constitución de 
la Asamblea Local de Cruz 
Roja y más tarde la conse
cución de un puesto de Cruz 
Roja en terrenos cedidos 
por el Ayuntamiento en el 
paraje denominado EI Ma
jano en la carretera de Ma
drid a Arenas de San Pedro 
en el cruce con la carretera 
de la Iglesuela. Alabamos 
este gesto del Ayuntamiento 
animándoles a que sigan en 
esta línea y diciéndoles que 
obras como ésta son nece
sarias y que hacen unión. En 
cuanto 4 las perspectivas de 
futuro para la juventud fe
menina, son buenas, pues 
me refiero a la Cooperativa 
de Confección que se quiere 
formar y en la que se crea
rán ciertos puestos de tra
bajo, que en los núcleos 
rurales es tan difícil de con
seguir.

las autoridades, entregando 
posteriormente juguetes y go
losinas a los niños, en sus 
respectivas localidades.

Jornada inolvidable la vi
vida por SS.MM. y séquito de 
la Caja Rural en los pueblos 
visitados; las muestras de ca
riño recibidas, y las peticio
nes para que en el próximo 
año se repita este aconteci
miento, así lo demuestran.

El día 6, festividad de la 
Adoración de los Santos Re
yes Magos al Niño Dios, en el 
salón de actos de dicha Caja 
Rural, precedida de una pe
queña fiesta en la que actua
ron los payasos Zorni y Pa
quito, así como piñatas y una 
pequeña muestra de fuegos de 
artificio dedicados a la pe
queña grey, tuvo lugar la en
trega de regalos por SS.MM. 
a los hijos de los empleados 
de la Entidad y acompañan
tes.
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LAS NAVAS DEL MARQUES

Exito de la Cabalgata de Reyes en 
la que participaron quince carrozas 
Ha sido la mejor de las habidas hasta 
el momento
El presupuesto del Ayuntamiento fue de 
400.000 pesetas

Las Navas del Marqués. 
Félix Rosado.

En Las Navas, como en mu
chos otros lugares de España, 
se celebró también la habitual 
Cabalgata de Reyes, con ese 
único fin de hacer la ilusión de 
todos los niños, y mantener a la 
vez esta clásica tradición de los 
Reyes Magos, que no deja de 
ser entrañable. Los naveros, no 
solamente los niños, disfruta
ron de una gran tarde porque la 
Cabalgata fue un éxito, y por
que el buen tiempo también se 
prestó a que la gente se anima
se a presenciar el desfile.

La Cabalgata es una fiesta en 
la que los regalos no deben 
faltar, y el Ayuntamiento de la 
villa navera este año no ha 
escatimado en gastos a la hora 
de tener los regalos a punto —y 
procurar que no faltasen, como 
ocurrió el año pasado—, por 
eso, su presupuesto se ha acer
cado a las 400.000 pesetas.

Este año, la Cabalgata de 
Reyes ha sido la mejor, desde 
que comenzó a celebrarse en la 
localidad en 1981. El desfile 
fue una obra conjunta; no sólo 
participó la Corporación Mu
nicipal en la organización, mu
chas de las asociaciones exis
tentes se prestaron a la colabo
ración: la Cruz Roja, la Asocia
ción de Vecinos de Pedro Dávi
la, el Movimiento Familiar Cris
tiano: algunas peñas como la 
“Esparibel” y la “Malagón”, e 
incluso, algunos particufares.

Todos ellos aportaron al menos 
una carroza

Y después vino el desfile, 
que alcanzó la dimensión de 
una verdadera caravana por
que hubo hasta un total de 
quince carrozas entre las que 
se incluían las figuras de los 
Reyes Magos con sus furgone
tas de regalos. Un espectáculo: 
pastorés, muñecos populares 
de la televisión, payasos, una 
representación de la Paz, coros 
de niños... y los muchos ador
nos, cón los globos, los cara
melos, y los fuegos artificiales 
pincelaban la columna.

El desfile se inició en el 
Ayuntamiento y finalizó én la 
iglesia parroquial Aquí la fies
ta ya sólo fue de los niños, 
sólo podían entrar ellos —si 
eran demasiado pequeños tam
bién se permitía que les acom
pañasen las madres— y tuvie
ron su propia fiesta: los Reyes 
Magos les dieron un mensaje 
de paz, se cantaron villancicos 
y se despidieron de los Reyes 
de Oriente, eso sí, no se mar
charon sin recibir cada uno de 
ellos un regalo. No dejó de 
causar impresión el ver toda la 
iglesia llena de niños, cantan
do y aplaudiendo a los Reyes 
Magos; ésta era su ilusióa

Posteriormente la iglesia pa
rroquial en colaboración con 
Cáritas, repartió una serie de 
regalos entre los niños defi
cientes de la localidad, tam
bién de manos de estos Reyes 
Magos.

EI féretro con los restos de Nacho Delgado recibió cristiana sepultura en el cementerio de Burgohondo i i mbreras

BURGOHONDO
Murió el domingo en accidente en Avila

Centenares de personas asistieron 
al entierro de Nacho Delgado Suárez

Nacho Delgado Suárez, el jo
ven que falleció el pasado do
mingo, en Avila, en accidente de 
tráfico, fue enterrado ayer en 
Burgohondo, en medio de una’ 
impresionante manifestación de 
duelo que ya se había dado en la 
Capital al celebrarse un funeral 
en la iglesia de Santa María de 
Jesús.

A las diez y media de la maña
na se celebró el funeral en Avila, 
al que asistieron numerosas per
sonas que llenaban la iglesia, al 
tiempo que otras muchas tenían 
que quedarse fuera ante la im
posibilidad material de acceder 
al interior. El joven fallecido era 
hijo de Aurelio Delgado, conse

jero de la empresa editora de este 
periódico, y sobrino del 
ex presidente del Gobierno, Adol
fo Suárez.

Una vez finalizada la misa, la 
comitiva fúnebre, a la que acom
pañaban numerosos vehículos 
de amigos y familiares, partió 
hacia Burgohondo, donde se ce
lebró el funeral de corpore in
sepulto, en la abadía, que se 
encontraba llena de personas 
desde antes de la llegada del 
féretro a Burgohondo.

El cadáver fue acompañado 
por decenas de personas hasta el 
cementerio de Burgohondo, 
donde recibió cristiana sepultu

ra cerca de las dos de la tarde. 
Entre las personas que fueron al 
cementerio acompañando a fa
miliares de Ignacio Delgado es
taban Adolfo Suárez González; el 
vicepresidente del Congreso de 
los Diputados, José Ramón Caso; 
los parlamentarios Agustín Ro
driguez Sahagún, Alberto Dorre
go y Tirso Tomás; el procurador 
Daniel de Fernando y miembros 
de varias corporaciones locales. 
En el funeral de Avila estaban 
también representantes de va
rios partidos y sindicatos, el go
bernador civil de la provincia, 
José Luis Machuca, y el presi
dente de la Diputación Jesús 
Terciado.

El Tiemblo. Cronista.

Las pasadas fiestas de Navi
dad, Año Nuevo y Reyes han 
dejado un profundo sabor y ale
gría compartida y han encendido 
una nueva luz de esperanza en el 
corazón de los tembleños y cuan
tos conviven con nosotros estos 
di as.

ARTISTICO BELEN PARROQUIAL

Una semana antes, como nos 
tiene acostumbrados, la iglesia 
parroquial nos ofrecía el magní
fico Belén instalado en el templo 
que cada año presenta alguna 
novedad. Su caudaloso río, a 
pesar de la sequía, sus alegres 
cascadas: la fuente de los tres 
caños en la plaza de Belén; su 
noria con sus cangilones movi
dos por impulsó del agua: la trilla 
que da vueltas y más vueltas 
moliendo el trigo que luego se 
amasa en la panadería, se cuece 
en el horno encendido después 
de haber pasado por el molino 
que mueve sus aspas vertigino
samente, todo ello instalado por 
las maños del gran artista Fermín 
Iglesias, al que desde aquí se lo 
agradecemos.

TEATRO DE LA NAVIDAD

Los niños y niñas de la Catc
quesis Parroquial nos regalaron 
con la puesta en escena del tea
tro de la Navidad “Los Pastores 
de la Judea", teniendo como es
cenario el magnífico altar mayor 
del templo parroquial de estilo 
gótico con su retablo barroco. 
Fueron continuamente aplaudi
dos por su estupenda interpreta-

La adoración de los Reyes, en el templo parroquial FCO. garcía

Las Navidades que se vivieron en £1 Tiemblo
ción y su bien decir los versos. 
Por dos veces hubo de ser repre
sentada la obra para que la pu
diesen ver pequeños y mayores.

AÑO NUEVO Y JORNADA DE 
LA PAZ

Nuestro párroco, dijo en la 
misa de ese día: “que era más 
bonito poner un ramo de olivo 
en las manos que una metralleta 

o una pistola” y los niños vesti
dos con túnicas de colores fue
ron pasando con cestos llenos de 
ramitas de olivo que, unos a 
otros, nos íbamos entregando 
como símbolo de la paz, que 
después hemos llevado a nues
tras casas y que tendremos como 
recordatorio durante todo el año 
de que la paz pasa siempre y 
empieza en el corazón de cada 
hombre.

CABALGATA DE REYES 
Y BELEN VIVIENTE

Las calles resonaron a las seis 
y media de la tarde con los 
acordes de la Banda Municipal 
que acompañada por las autori
dades y el pueblo en masa, salie
ron a esperar a sus Majestades 
los Reyes Magos. Jóvenes con 

antorchas encendidas abrían el 
alegre cortejo, entre aplausos y 
vivas se les dio la bienvenida y 
recorriendo las principales ca
lles de la villa llegaron a la plaza, 
donde estaba instalado el Belén 
viviente: pastores y panaderos 
haciendo el pan; leñadores, la
vanderas, pastoras hilando en la 
rueca o haciendo sopas al calor 
del fuego: ovejas en su redil 
daban colorido y resaltaban el 
cuadro del portal de Belén: don
de Jesús, María y José, espera
ban a los Reyes. Ellos le ofrecie
ron al Niño sus presentes entre 
los que destacaba el humeante y 
óloroso incienso. Luego, desde 
el balcón del Ayuntamiento, el 
alcalde, en nombre del pueblo 
les da la bienvenida y ellos res
ponden con sus mensajes y sa
ludos a todos, especialmente a 
los niños. Los sacerdotes Don 
Julián y Don Esteban reparten 
caramelos a todos los niños y los 
Magos junto al portal y las pas
toras reparten sopas de ajo a 
todo el pueblo.

En lo alto de la torre, las 
cigüeñas, que este año hace más 
de un mes que están con noso
tros, hacían su guardia más cerca 
de la Estrella que esta noche de 
ilusión iluminó a todos los cora
zones de buena voluntad.

A la mañana siguiente SS.MM. 
los Reyes -de Oriente asisten a 
la Santa Misa; los niños les acom
pañan gozosos, algunos con sus 
juguetes en las manos y al final 
se reparten los premios del 5“ 
Concurso de Belenes Familiares 
y los niños pasan a besar al Niño 
y a los Reyes, que tan buenos 
fueron con ellos.
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Sobre el ingreso en la CEE
Menos optimismo en Castilla 
y León que en otras 
Comunidades Autónomas
Madrid. Efe.

El Presidente de la Confede
ración de los empresarios de 
Castilla y León (CECALE) declaró 
a efe que nuestra incorporación 
ha supuesto un grave déficit co
mercial, mientras que el presi
dente de la asamblea regional de 
las Cámaras de Comercio e Indus
tria reconoció que “la existencia 
del déficit comercial en los pri
meros años del ingreso de Es
paña era algo previsto”, por lo 
que aún es pronto para realizar 
una valoración “fidedigna”.

Sin embargo, los Gobiernos 
autónomos se han mostrado en 
general optimistas, al realizar un 
primer balance sobre las reper
cusiones del primer año de per
manencia de España en la Co
munidad Económica Europea.

Los círculos empresariales.

Joven herido de un disparo en 
el pecho junto al río Orbigo

Vegamediana (León).

El joven de 14 años José 
Martínez ha resultado herido 
de gravedad al ser alcanzado 
por un disparo en el pecho 
cuando se encontraba a orillas 
del río Orbigo, en la localidad 
leonesa de Vegamediana.

José Martínez, según infor
mó ayer la policía, se encon
traba con un amigo cerca del 
río Orbigo cuando un disparo 
efectuado desde la otra orilla le 

PREMIOS
PRENSA - ESCUELA

El Ministerio de Educación y ciencia, en colabo
ración con la Asociación de Editores de Diarios 
Españoles, convoca los PREMIOS PRENSA-ES
CUELA para el curso 1986/87.

• Se convocan un total de 10 premios.

• Dotación: 200.000 pesetas y cuatro suscrip
ciones gratuitas durante un curso escolar a 
cada uno de los trabajos premiados.

• Destinatarios: Centros docentes no universi
tarios de todo el territorio nacional, así como 
Centros españoles en el extranjero.

• Características: Los trabajos habrán de ser 
* inéditos y deberán versar sobre experiencias 

prácticas de la utilización plural de la prensa 
escrita en el aula.

• Plazo de presentación de los trabajos: del 15 
de marzo al 15 de abril de 1987.

Texto completo de la convocatoria: B. O.E. 29 de 
Noviembre de 1986.

por su parte, coinciden en que 
aunque todavía es ,pronto 
para hacer un balance concreto, 
nos encontramos ante un buen 
futuro comunitario si somos ca
paces de readaptar nuestras es
tructuras comerciales, a la vez 
que han incidido en los pro
blemas surgidos en determina
dos sectores y el aumento de las 
importaciones.

Salvo aspectos específicos ne
gativos en algunos sectores pro
ductivos y en determinadas co
munidades autónomas, las fuen
tes consultadas por Efe en círcu
los empresariales y Gobiernos 
autónomos, han resaltado que 
este primer año ha significado 
una toma de contacto con la 
realidad europea y un inicio de la 
necesaria reforma de las estruc
turas comerciales. 

alcanzó en el esternón, des
pués de atravesarle la mano 
izquierda.

El herido fue asistido de ur
gencia en un centro sanitario 
de La Bañeza y después fue 
trasladado al hospital Virgen 
Blanca, de León, donde quedó 
ingresado.

Por el momento se descono
ce la identidad de la persona 
que efectuó el disparo, quien 
probablemente estaba proban
do su arma.

Mario Soares asistirá en 
Salamanca al homenaje a 
Tierno Galván
Salamanca. Efe.

El presiderte de la república 
portuguesa, Mario Soares, asis
tirá el próximo día 16 al home
naje que la Universidad de Sa
lamanca tributará a Enrique Tier
no Galván, informaron ayer a 
Efe los organizadores.

En el acto académico, que se 
celebrará al mediodía en el Pa
raninfo universitario, interven
drán, además de Mario Soares,

Alumnos de Enseñanza Media
de Salamanca,
Salamanca. Efe.

Los representantes de los alum
nos de todos los centros de en
señanza media de Salamanca, 
excepto cuatro privados, han de
cidido hacer huelga hoy en 
apoyo a los alumnos del Insti
tuto Fray Luis de León.

En este instituto los alumnos 
se habían manifestado con di
ferentes acciones a favor de las 
posiciones adoptadas por el Con
sejo Escolar en el caso de doce 
alumnos expedientados y expul
sados por falsificación de exá
menes y alteración de actas.

El Ministerio de Educación y 
Ciencia había ordenado la read
misión hasta que recayera una

Hallado ileso el montañero
accidentado en los Picos de Europa
Posada de Valdeón (León). Efe.

El montañero madrileño Al
fredo Rodríguez Gatón, acciden
tado ayer en los picos de Europa 
leoneses, cerca de Caín, ha sido 
rescatado ileso por la Guardia 
Civil.

Un equipo de salvamento del 
grupo de montaña de la Guardia 
Civil de Sabero rescató al mon
tañero hacia las 14.00 horas, a 
pesar de que una ventisca de 
nieve dificultó las operaciones.

Comparado con otros deportes

Salamanca: D’Alessandro cree que 
el número de accidentes en el 
juego es pequeño
Salamanca. Efe.

Jorge D’Alessandro, ex-porte- 
ro del Salamanca que perdió un 
riñón a consecuencia de un gol
pe sufrido durante el juego, ma
nifestó ayer a Efe que “con la 
cantidad de partidos que hay que 
jugar a lo largo de una tempo
rada, demasiado poco ocurre en 
los campos de fútbol”.

El ex-guardameta argentino 
afirmó que el puesto de portero 
implica un riesgo, pero este “no 
es trascendental ni tantpoco con
tinuo”. *

Para D’Alessandro toda profe
sión es arriesgada, “pero mucho 
más peligroso resulta el boxeo y 
continúan disputándose comba
tes”.

Sobre el estado de coma pro
fundo de Gallardo, portero del 
Málaga, el “pibe” subrayó que 
“todo se debió a un desgraciado 
accidente en el que tuvo mu
cho que ver la mala suerte”.

los profesores José Luis Cas
cajo, Pablo Lucas Verdú, Pedro 
de Vega y Raúl Morodo, y 
cenará el acto el rector, Julio 
Fermoso.

Una vez terminado el acto se 
descubrirá un “vitor” (Cartel o 
tabla en que se expone al pú
blico el elogio de una acción 
meritoria) dedicado a Tierno 
Galván en el claustro de la 
Universidad, en la que fue pro
fesor de Derecho Político.

a la huelga 
decision definitiva sobre el caso.

Ante las reacciones y un es
crito del Consejo Escolar, en
viado al Ministerio, éste ha res
pondido con un texto en el que 
confirma la corrección del pro-» 
cedimiento seguido, e indica que 
los alumnos afectados pueden 
matricularse en otros institutos.

La dirección del Fray Luis de 
León ha convocado para maña
na al Consejo Escolar, que de
cidirá su postura en relación con 
el comunicado del Ministerio.

Tanto el Consejo Escolar co
mo el equipo directivo y la Junta 
de la Asociación de Padres ha
bían presentado su dimisión por 
discrepar de la anterior postura 
del MEC.

Miembros del Grupo de Mon
taña de la Guardia Civil iniciaron 
a primeras horas de la mañana la 
búsqueda del montañero Alejan
dro Rodríguez Gatón, que sufrió 
un accidente en los Picos de 
Europa, en una zona próxima a 
Caín.

Al parecer, Alejandro Rodrí
guez, domiciliado en Madrid, su
frió un accidente y cayó ai canal 
de Campazas, cuando practicaba 
una escalada en compañía de

“Son gajes del oficio —conti
núa D’Alessandro— y hay que 
tener muy mala fortuna para 
lanzarte a los pies de un jugador 
y recibir un golpe que no se 
espera”.

Jorge D’Alessandro Di Vino 
fue portero de la Unión Depor
tiva Salamanca durante la per
manencia del club charro en la 
primera división y también ha 
sufrido en sus carnes la des
gracia de un grave accidente que 
a punto estuvo de costarle la 
vida.

El primero de enero de 1978, el 
Salamanca jugaba en San Ma
més frente al Athletic de Bilbao. 
El partido se desarrollaba con 
gran normalidad e igualdad en el 
juego de ambos equipos.

Sin embargo, “tras el saque de 
un córner —explica D’Alessan
dro— yo me lancé a detener la 
pelota y recibí un golpe que me

Desalojo de 
manifestantes en 
el Ayuntamiento 
de Valladolid
Valladolid, Efe.

La Policía Municipal desalojó 
hoy a un grupo de unas personas 
que se manifestaron en el in
terior del Ayuntamiento de Va
lladolid, en protesta por el des
pido de un trabajador del ser
vicio municipal.

Los manifestantes, que irrum
pieron sorpresivamente en las 
dependencias del Ayuntamien
to, pidieron la readmisión del 
trabajador despedido, Javier Ga
llego.

Al hacer caso omiso a las 
indicaciones de abanandorar las 
dependencias municipales, la Po
licía Municipal, que llégó a uti
lizar gases lacrimógenos, proce
dió al desalojo de los manifes
tantes.

En algunos momentos, se pro
dujeron escenas de violencia, ya 
que los manifestantes, la ma
yoría de ellos pertenecientes a la 
CNT y a Unidad Popular Cas
tellana, ofrecieron resistencia a 
los miembros de la Policía Mu
nicipal.

El alcalde de Valladolid, To
más Rodríguez Bolaños, ha indi
cado que el despido de Javier 
Gallegos, representante de los 
trabajadores en el comité de em
presa, obedecía a que había co
brado algunas cantidades por 
tramitar asuntos laborales de 
compañeros.

otro montañero.
Poco después del accidente, el 

compañero del montañero desa
parecido dio aviso al puesto de la 
Guardia Civil de Posada de Val- 
deóñ del accidente sufrido por 
Alejandro Rodríguez.

Las tareas de búsqueda se 
realizaron con enormes dificul
tades, a consecuencia del tem
poral de nieve y ventisca que se 
abatía sobre la zona.

derribó y que en principio pa
recía no tener importancia”.

El entonces portero charro se 
recuperó y continuó el juego con 
normalidad sin sentir ninguna 
molestia. ’

Durante el viaje de regreso a 
Salamanca, D’Alessandro comen
zó a sentirse mal y a los pocos 
kilómetros de Bilbao comenza
ron los mareos, la fiebre alta y los 
vómitos de sangre que hacían 
presagiar lo peor.

Horas después le era estirpado 
un riñón en la Residencia Virgen 
de la Vega de Salamanca y, aun
que en principio se especulaba 
con la posibilidad de que tuviera 
que dejar el fútbol, la temporada 
siguiente reapareció y conservó 
la titularidad hasta que se retiró 
en la temporada 1981-82.

El “pibe” se encuentra ahora 
vinculado a la disciplina charray 
entrena a los equipos alevines e 
infantiles de la U-D Salamanca.
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FUTBOL La del pasado domingo
EL RINCON DE PACHARAN

Jornada de violencia en los campos españoles
Madrid. Efe.

La jornada futbolística dispu
tada en España el pasado do
mingo tuvo un saldo de violencia 
e incidentes, con agresiones a 
los colegiados y un intento de 
agresión al seleccionador nacio
nal, Miguel Muñoz, así como 
lanzamiento de objetos al terre
no de juego y avalanchas en las 
gradas.

En Vic (Barcelona), un aficio
nado, José Antonio Neiro Ro
dríguez, saltó al terreno de jue
go y propinó dos puñetazos al 
colegiado, Manuel Alfaya, antes 
de que los jugadores del equipo 
local pudieran retenerle y en
tregarle a la policía.

A falta de un minuto para el 
final del encuentro, el Vic logró 
el gol de la victoria sobre el 
Granollers, que fue muy protes
tado por el banquillo del equipo 
visitante.

Cuando el trencilla se, acercó 
al banquillo visitante para mos
trar tarjeta roja a sus compo
nentes, el enfervorizado hincha 
aprovechó para saltar al campo y 
“felicitár” al colegiado por su 
actuación. Y eso que estaba en 
campo ajeno...

En Benavente (Zamora), el co
legiado García Moreno, que di
rigió el encuentro entre el Club 
Deportivo Benavente y el Atlé
tico Bembibre, del grupo octavo 
de tercera división, fue agredido 
por varios aficionados locales al 
finalizar el partido.

El hecho se produjo cuando 
un grupo de espectadores se 
dirigió al colegiado y le propinó 
varias patadas y empujones por 
estar disconformes con la expul
sión de dos jugadores locales, 
además de haber solicitado tres 
penalties a favor de su equipo 
durante el desarrollo del en
cuentro.

La Guardia Civil tuvo que pro
teger al colegiado a la salida del 
campo, ya que le estaban es
perando unos doscientos espec
tadores.

En el Sánchez Pizjuán sevilla
no, al finalizar el partido entre el 
Sevilla y el Barcelona, la policía 
tuvo incluso que utilizar caba
llos para dispersar a los aficio
nados que intentaban agredir al 
seleccionador nacional. Miguel 
Muñoz.

Avila, Redacción.

Comenzó la segunda vuelta en 
el grupo octavo de la tercera 
división y jornada clara para la 
variante. Tan solo dos victorias 
locales por dos empates y cuatro 
victorias “a domicilio”, en los 
nueve encuentros disputados. 
Se consiguieron marcar diecio
cho goles, la pólvora estuvo mo
jada, de ellos seis los materia
lizaron los equipos organizado
res y doce sus rivales.

La nieve fue la culpable junto 
con la decisión arbitral de la no 
celebración del choque entre la 
Leonesa y el Zamora. Este era el 
encuentro más destacado y que 
tendrá que esperar para fechas 
posteriores.

La Ponferradina ganó por la 
núnima al Cultural de León, a 
tenor de los últimos resultados 
en “Fuentesnuevas” parece que 
los pupilos de Juanjo están un 
tanto relajados y ante los equi
pos más flojos, las están pasando 
moradas.

Habitualmente, al término de 
los encuentros, miembros de la 
peña “Biri Biri” se concentran 
ante la puerta de vestuarios para 
increpar y, a veces, agredir, a los 
rivales del equipo hispalense.

Sin embargo, el presidente de 
la peña “Biri Biri”, Salvador de 
Torres Luquiño, negó esta, ma
ñana a Efe que cualquier miem
bro de su grupo, compuesto por 
unos doscientos socios, tuviera 
nada que ver con el intento de 
agresión a Muñoz y aseguró des
conocer el asunto.

Salvador de Torres afirmó que 
“cada vez que pasa algo, se pier
de un balón o hay líos de cual
quier clase, automáticamente so
mos nosotros los culpables” por
que la peña que él preside es 
víctima de una “fama inmere
cida”.

Según Salvador de Torres, “a lo 
más que hemos llegado ha sido a 
defendemos de las agresiones 
de que hemos sido objeto, como 
ocurrió el año pasado en Madrid, 
con los Ultra-Sur. Aquello fue 
horrible”.

Precisamente los Ultra-Sur fue
ron nuevamente protagonistas 
de numerosos incidentes en el 
Estadio Santiago Bernabéu du
rante el partido Real Madrid- 
Betis.

Los incidentes, muy espec
taculares, se saldaron con dos 
cargas de los guardias de segu
ridad del Estadio y de varios 
números de la Policía Nacional, 
que acabaron deteniendo a no 
menos de cinco hinchas, por 
agresiones a la policía, y “calen
tando” a unos cuantos más, que 
estaban provocando avalanchas 
y encendiendo bengalas.

Al final del partido, otro grupo 
de “Ultra Sur” lanzó piedras e 
insultó a varios miembros de la 
seguridad privada del Real Ma
drid, contra los que llegaron a 
realizar algún conato de carga.

El filial madridista, Castilla, 
fue protagonista, muy a su pesar, 
de Otra demostración de violen
cia, en este caso fuera del campo 
de juego.

Durante algunas fases del en
cuentro Celta-Castilla se produ
jeron lanzamientos de botes y 
otros objetos al terreno de juego, 
pero al finalizar el partido, un 
grupo de personas, que esperaba 
la salida del colegiado, apedreó

Tercera División Nacional —Grupo VIH-

La nieve y el árbitro aplazaron el 
superchoque Leonesa-Zamora
Ponferradina y Real Avila siguen ganando

El Real Avila y como ya hemos 
comentado en nuestro número 
de ayer, no tuvo ni un solo 
problema para ganar al Béjar. Los 
locales sólo apretaron en los 
últimos minutos y a base de 
mucha dureza.

Los tres empates de la jornada 
se dieron en los partidos Ateo. 
Astorga - Toreno, Laguna - Ler- 
meño y Universidad - Briviesca. 
Ninguno de estos resultados cons
tituyó sorpresa alguna, puesto 
que los equipos visitantes eran 
superiores, al menos en la pun
tuación de la clasificación.

el autocar del Castilla, y rompió 
la luna delantera del mismo.

Los aficionados celtiñas ha
bían pedido durante el encuen
tro al árbitro, Casajuana Rifá, la 
concesión de un penalty de Na
cho a Baltazar, cuando el mar
cador señalaba aun 1-0.

Otro partido de segunda divi
sión en el que se registraron 
incidentes fue el protagonizado 
por Hércules-Barcelona Atlétic, 
en el que hubo lanzamiento de 
objetos al terreno de juego para 
protestar las decisiones del co
legiado González Lecue.

Por otra parte, los clubes que 
integran el grupo IV de la Tercera 
División protagonizaron un plan
te que ocasionó el aplazamiento 
de todos los encuentros de ese 
grupo.

El plante se produjo en pro
testa por la decisión de los ár
bitros de no pitar los encuentros 
que juegue el Santutxu en su 
campo hasta que no se dé a 
conocer el nombre del autor de 
la agresión al colegiado Bakero, 
producida en el encuentro San- 
tutxu-Aretxabaleta, disputado el 
pasado 2 de noviembre.

otra situación de violencia se 
produjo en el campo de la Cul
tural y Deportiva Leonesa, cuan
do el colegiado decidió suspen
der el partido a causa de las 
placas de hielo existentes en el 
terreno de juego, después de 
consultar con los delegados y 
capitanes del equipo leonés y del 
Zamora.

Numerosos aficionados per
manecieron en el campo para 
protestar la decisión arbitral, por 
lo que el trencilla y sus ayu
dantes tuvieron que abandonar 
el Antonio Amilivia por una de 
las puertas traseras, acompaña
dos por fuerzas del orden. '

No todo, sin embargo, fue vio
lencia, ya que el robo que hi
cieron unos desconocidos en los 
vestuarios del Liria fue realizado 
limpiamente.

Mientras se disputaba el par
tido entre el equipo titular del 
campo y el Saguntino, los cacos 
desvalijaron las pertenencias del 
equipo visitante, haciéndose con 
un monto total de unas 250.000 
pesetas, según el técnico sagun
tino, Alvarito, defensa que fue 
del Atlético de Madrid.

Destaca dentro de los triunfos 
visitantes el conseguido por los 
palentinos del Cristo Olímpico 
en Salamanca. Los “charros” eran 
el equipo más regular y fueron a 
pinchar frente a un equipo muy 
irregular. Este resultado se pue
de calificar como de sorpresa.

El Real Valladolid Promesas 
no perdonó y colocó todo un seis 
a cero al “farolillo-rojo”; el Guar
do. Los vallisoletanos aún sin 
contar con Onésimo, golearon 
con facilidad.

Y por último la polémica y

La junta directiva de la Real 
Federación Española de Fútbol 
ha decidido convocar una Asam
blea extraordinaria para el día 
26 de febrero y como único 
punto del orden del día, figura 
la propuesta de reestructura
ción de la segunda división“B”, 
según acuerdo aprobado por 
los clubes de la tercera división 
y siguiendo iniciativa del pre
sidente del C.D. Binéfar Fran
cisco Agueda.

La cosa no es nueva y se veía 
venir, el propio Paco Agueda 
me explicaba su proyecto el día 
25 del pasado octubre y la 
cuestión no entraña ninguna 
sorpresa.

Hasta el momento José Luis 
Roca hizo muy poco en favor 
del fútbol modesto y Paco Ague
da, el del lío con Patri, se está 
convirtiendo en paladín de Ro
ca. El del Binéfar es vice-pre- 
sidente de la Federación Ara
gonesa y esa es una parcela 
que domina a su antojo el 
sustituto de Pablo Porta. Roca 
se está viendo con el agua al 
cuello y como la liga de Fútbol 
Profesional no sacará las cas
tañas del fuego al mañico, quie
re ahora venir con el caramelo 
para los terceras y, natural
mente para los segundas B, qúe 
las están pasando canutas con 
un grupo único y abundancia 
de gastos.

El día 26 próximo lo natural 
es que se apruebe la reestruc
turación salvo desastre no es
perado por casi nadie. Se for
marán cuatro grupos de segun
da división B y a los terceras no 
les obligarán a la alineación de 
dos jugadores sub-20 por par
tido.

También se está luchando 
para que no sea obligatorio que 
los equipos tengan un número 
determinado de jugadores pro
fesionales en sus plantillas, 
con lo que la segunda B, se hará 
mucho más asequible que lo es 
en la actualidad.

Los únicos que están po
niendo el grito en el cielo, son 
los miembros de la liga pro
fesional que “amenazan” con 
ocuparse únicamente de la pri
mera y segunda división A, sin 
acoger en su seno a los de la B. 
Eso, es precisamente lo que 
pretende la Federación Espa
ñola y la inmensa mayoría de 
los Clubes que no pueden so
portar los gastos que ocasiona 
tener en sus plantillas jugado
res profesionales.

agresión al árbitro se dio en el 
encuentro Benavente-Atco. Bem
bibre, los locales perdieron por

ENCUENTROS Y ARBITROS PARA LA PROXIMA JORNADA

Bembibre- Leonesa
Zamora-Astorga
Toreno-Herrera
Medinense-Guardo 
Valladolid P. - Béjar Ind. 
Real Avila - Salmantino 
Cristo Olímpico - Laguna 
Racing Lermeño - Universidad 
Briviesca-Segoviana 
Cultural León-Benavente

Es la última tabla de salva
ción para José Luis Roca y el 
cebo, lo tiende a través de su 
delfín maño, Paco Agueda, que 
además anda loco por subir a 
su conjunto a la categoría su
perior inmediata.

Pero esta remodelación po
lítico-deportiva tendrá una cla
ra incidencia, si las cosas no se 
tuercen, en el Real Avila, C.F., 
ya que según está el asunto al 
grupo octavo de la tercera di
visión le corresponderían entre 
cuatro y cinco ascensos au
tomáticos. Si el equipo que 
preside Emiliano Arévalo man
tiene su actual línea, al final de 
la competición no creo que 
esté fuera de esos lugares de 
cabeza que ahora ocupa y, por 
lo tanto, habría que plantearse 
tal posibilidad.

Hace más de un mes que 
tuve la oportunidad de cambiar 
impresiones sobre este tema 
con el presidente de la entidad 
encamada y me comentaba que 
era factible la participación en 
esa categoría con característi
cas muy diferentes a las ac
tuales.

Tampoco parece descabella
do pensar que el actual pa
trocinador del cuadro encar
nado, la Caja de Ahorros de 
Avila, apoyaría de forma más 
importante a la entidad y, para 
finalizar por hoy, ofrecerles un 
grupo que no estaría demasia
do lejos del que quedaría com
puesto, como curiosidad ahí 
va: U.D. Salamanca, Ponteve
dra C.F., C.D. Lugo, Orense, C.F., 
Arenteiro, de Carballino; Arosa, 
de Villagarcía de Arosa; Ende
sa, de Puente de García Ro
dríguez (La Coruña); Bergantín 
de Carballo (La Coruña): Cau
dal, de Mieres: Real Avilés; Sie
ro, de Pola de Siero; Langreo, 
de La Felguera; Gimnástica, de 
Torrelavega; Rayo Cantabria, 
de Santander; Laredo; Astille
ro, Ponferradina, Real Avila, Cul
tural Leonesa y Racing Lerme- 
ño.

Este sería uno de los cuatro 
grupos de segunda división B, 
si el pasado domingo hubiera 
finalizado la liga. De momento 
la posibilidad es esa y de con
seguirse el Real Avila ocuparía 
por primera vez en su historia 
la segunda división.

No es una fantasía, sino una 
clara realidad, lo que hace falta 
es que si se consigue, no su
ponga un desastre económico 
para los encarnados.

0-1 y Celedonio García Moreno 
fue agredido;

“Al término del partido y cuan
do me dirigía hacia mi vestuario, 
un grupo de personas me agredie
ron. Aunque corrí para llegar a la 
caseta, ésta se encontraba cerrada 
y allí se me volvió a agredir. La 
verdad es que recibí puñetazos y 
patadas, asi como escupitajos, pe
ro lo pude contar”.

Esperemos que acontecimien
tos como este no se vuelvan a 
repetir, aunque será difícil.

Alonso Cano 
Pérez Alvarez
Hernández Velázquez 
Salan Paniagua 
Lerma Merino 
Santamaria Uzqueda 
González Teijón 
Espina Barrios 
Rivas Fernández 
Sánchez Regidor
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p^ygQI^ | Sigue el baile

Los entrenadores del Medinense 
presentaron su dimisión

¿De quién fue la culpa?
Por Javier Jiménez Encinar

Medina del Campo (Valladolid). 
Efe.

Fidel Lambás y Manuel La- 
nunza, que comparten el pues
to de entrenador de la Gimnás
tica Medinense, equipo que mi
lita en el grupo octavo de Ter
cera División, presentaron ayer 
la dimisión por no haber perci
bido parte de las cantidades 
estipuladas en el contrato.

Pasó en Regional Preferente, grupo “C”

El Promesas empató en Peñaranda 
y el Diamante perdió en Salamanca, 
frente al San José
Avila. J. Goal_______________

Se reanudó el domingo la com
petición liguera en la Regional 
Preferente —Grupo “C”— luego 
de las vacaciones navideñas. Los 
dos equipos abulenses, que no 
habían disfrutado plenamente di
chas vacaciones, porque tuvie
ron que jugar encuentros que 
terúan aplazados, jugaron fuera 
en esta décimosexta jomada El 
Diamante, en Salamanca ante el 
actualmente de nuevo líder. Ba
rrio de San José, perdió por 3-1 y 
el Real Avila Promesas, que se 
jugó en Peñaranda de Bracamon
te, empató con el titular. Ambos 
equipos sufrieron las “jugarretas” 
de los árbitros de tumo. Y esto, es 
ya norma en todos los desplaza
mientos: Los colegiados locales 
—¿de quién sería el invento?— 
en todos los casos influyen en la 
marcha de los partidos y se mues
tran caseros hasta eí no va más.

Se dejan influenciar por los 
aficionados y bailan al son que 
les tocan. Y en esto salen perju
dicados los equipos abulenses 
porque aquí los colegiados juz
gan los partidos —con más o 
menos aciertos— sin sentir la 
influencia del público. Esto es lo 
normal, pero no en todos los

Obsequiará con un magnífico reloj de CUARZO al 
jugador del Real Avila C.F. máximo goleador en la 

temporada oficial
Enríquez, 13; Roberto, 9; Quiñi, 5; Muñoz, Zapatera y 

Toribia 4; Toño, 3; Moyano, 2 y Nacho, Frías y Luján. 1.

“ANGEL” ha instituido otros premios —relojes de cuarzo— 
para el “Jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, 
como en anteriores temporadas. «

jlTZjÜXMI JOYERIA-RELOJERIA-OPTICA

1, Concesionario de Relojes LONGINES * OMEQA - SEIKO

i ENCENDEDORES^'DUPONT"
• San Millán, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA
, TROFEOS DEPORTIVOS >

.-■■■ ■■ ' ■■ . 1.111 .^ü, .

Ambos técnicos aducen que 
el club les adeuda 350.000 pe
setas, aunque en círculos de
portivos medinenses no se des
carta que la dimisión del tán
dem de entrenadores pueda 
obedecer a un enfrentamiento 
con los directivos.

Lambás y Lanunza, ante la 
mala situación del equipo 
—ocupa el puesto dieciocho

campos sucede lo mismo.
En la jornada solamente se 

registró un triunfo viajero; el del 
Guijuelo en Peñafiel. Hubo tres 
empates, en los choques Peña
randa-Promesas (1-1), Ciudad Ro
drigo-Sporting Garrido (0-0) y Tu
dela-Arévalo e Hijos (2-2). Victo
rias locales en los encuentros 
Sequillo-Pedrajas (3-1), San Pe
dro Regalado-Matusalén Monte
rrey (3-1), Barrio San José-Dia- 
mante (3-1) y Olmedo-Rioseco 
(4-0). El partido que, en San Ilde
fonso, tenían que jugar el C.D. La 
Granja y el Juventud Castilla 

en la clasificación— solicita
ron el fichaje de varios jugado
res, petición que no fue aten
dida por los directivos de la 
Medinense.

Los entrenadores dimisiona
rios no viajaron ya el pasado 
domingo con el equipo, que 
fue derrotado por 3-0 por el 
Herrera, otro de los equipos 
implicados en el puesto de 
descenso.

quedó aplazado.
Aunque ayer ofrecimos las cró

nicas de los encuentros no im
porta repetir que los equipos 
abulenses merecieron mejor 
suerte:

El Diamante, que cuajó una 
buena actuación, siguiendo en 
su línea de superación, pese a 
encontrarse con uno de los equi
pos más fuertes del gmpo, recor- 
defhos que el Barrio de San José, 
por muchas jornadas líder, sólo 
ha perdido dos partidos, pudo 
obtener mejor resultado. Se ade
lantó en el marcador con un gol 
de Tili, mediada la primera mitad, 
para luego ser castigado, antes 
del descanso, con un penalty 
que sólo vio el colegiado. Los 
salmantinos, ya crecidos, hicie
ron un nuevo gol en la segunda 
parte y tuvieron a favor un nuevo 
castigo máximo —tan injusto 
como el anterior—. Total, que 
los diamantinos regresaron de
rrotados y disgustados.

Por lo que se refiere al Real 
Avila Promesas, digamos que le 
sucedió como al Diamante hace 
unas jomadas en el mismo cam
po de Peñaranda de Bracamonte. 
Sufrió un arbitraje increible que 
le privó del triunfo. Aún así “le 
dejaron” empatar que no fue 
poco según estaban las cosas. 
Primer tiempo sin goles; luego, 
ya en el minuto 70, marcó el 
abulense Blas. Más tarde le fue 
anulado a Layo un gol legal y, 
finalmente, minuto 86, llegó el 
tanto local, que no fue tal. La 
pelota pegó en la madera pero no 
entró. Así, sobre el barro, se vio 

Í¡ un buen partido de los de San
tiago Izquierdo que mereció el 
triunfo.

Ahora, tras los encuentros del 
domingo, permutan sus puestos 
Arévalo e Hijos y San José, éste 
es el actual líder, ambos con 24 
puntos; es tercero el San Pedro y 
cuarto el Ciudad Rodrido. El Dia
mante baja del tercero al quinto 
puesto y el Promesas se mantie
ne noveno.

Como sabrán, el pasado do
mingo se produjo un hecho 
lamentable, ya que a partir de 
las 12 de la mañana el Colegio 
Diocesano Seat-Avila y la A.D. 
Sarabris de Medina del Campo, 
se tenían que enfrentar en en
cuentro correspondiente a la 
12.’ jornada de la competición 
liguera, pero en las cercarías 
del Polideportivo Territorial se 
estaban realizando unas obras 
de reparación del tendido eléc
trico, con lo que se cortó el 
suministro eléctrico a la zona.

Y aquí está el problema, por 
qué no se tomaron las medidas 
necesarias para prevenir lo que 
se avecinaba?. Al parecer la 
empresa encargada del sumi
nistro eléctrico había adverti
do del corte de energía, pero en 
el Polideportivo Territorial no 
se hizo nada para haber solu
cionado anteriormente el pro
blema y tan sólo se esperó a

Marcador - Basket
Segunda División, grupo “A”

SEGUNDA DIVISION —GRUPO A— 

ll.’JORNADA

Queso Riespri, 66 - Cajapalencia, 75.
Prodiecu-Arenas, 79 - Bosco-Conservas Carballo, 91.
Calasanz-López Pablo, 87 - Atlética Avilesina-Aldi, 93.
Trébol Grupo Covadonga, 113 - Area de Bricolage, 82.
Cerveza Skol, 86 - C.B. San Rosendo, 65.
S^tiago C.B., 76 - Estudiantes Calfensa, 88.

CLASIFICACION

G. JL AL AL Ptos.
Cerveza Skol........................ ii 11 o 1028 721 22
Trébol Grupo Covadonga... 11 10 1 962 787 21
Cajapalencia........................ 11 7 4 824 808 18
Estudiantes Calfensa.......... 11 7 4 839 861 18
Bosco- Conservas Carballo.. 11 5 6 934 928 16
Calasanz-López Pablo ..... 11 5 6 943 937 16
Atlética Avilesina-Aldi........ 11 5 6 892 940 16
Queso Riespri...................... 11 4 7 868 973 15
Santiago C.B.......................... 11 3 8 808 847 14
Area de Bricolage................ 11 3 8 888 967 14
Prodiecu-Arenas.................. 11 3 8 851 937 14
C.B. San Rosendo................ 11 3 8 832 925 14

En “Pregunte a su médico” de R.C.E.

La medicina en el deporte
Avila. Redacción. 

Mañana y en el programa ra
diofónico “Pregunte a su médi
co” que se emitélos miércoles de 
once a doce del mediodía en 
Radiocadena Española en Avila, 
se tocará el tema la medicina en 
el deporte.

El doctor Germán Vázquez co
mentará y desarrollará la impor
tancia que tiene el control médi
co en toda actividad deportiva. 
Con él estarán los deportistas 
Angel Arroyo, Jesús Hernández 
Ubeda y Enrique Rodríguez Ley-

que finalizasen las obras.
¿Por qué si se sabía que esto 

iba a sucedér no se bajaron las 
canastas anteriormente y el par
tido hubiera empezado a su 
hora, aunque con cronómetro 
manual?...

Es evidente que algo o al
guien falló, porque lo que no se 
puede hacer es tener a dos 
equipos —uno de ellos que 
viene de fuera—, a 400 espec
tadores, árbitros y demás, espe
rando más de dos horas para la 
celebración de un partido..., que 
estamos en el siglo XX aunque 
no lo parezca...

Por lo menos habrá que es
perar a que esto no vuelva a 
suceder, aunque, tal y como se 
están haciendo las cosas én el 
deporte abulense, no nos es- 
trañaría...

Y por último, ¿de quién fue la 
culpa?...

va“Quique”: también estarán en 
el programa representantes de 
los tres medios de comunicación 
dentro del área deportiva: Juan 
Antonio Hernández (Antena-3), 
Pablo Herráez (Radiocadena Es
pañola) y Luis M.’ Soto (El Diario 
de Avila).

El crecimiento deportivo en 
nuestra capital y provincia es 
grande, aunque las instalaciones 
no existan o sean escasas, por 
ello el tema de la medicina de
portiva es muy interesante y ne
cesario.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses
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Felipe González fue recibido por el primer ministro Sedki a su llegada a El Cairo EFE

Segurado abandona Coalición Popular

El Partido Liberal se 
pasa al Grupo Mixto
Madrid. Efe.

El presidente español y su esposa visitaron las pirámides

El Partido Liberal (PL), que 
materializará próximamente su 
inmediato pase al Grupo Mixto 
en el Parlamento, ha ratificado la 
necesidad de que se constituya 
una plataforma política de fuer
zas afines que pueda competir 
“de verdad” con el PSOE.

Jose Antonio Segurado, pre
sidente del PL, explicó en un 
almuerzo los temas abordados 
ayer por la ejecutiva de su par
tido, que ratificó por unanimi
dad su próxima estrategia: pase 
al grupo mixto y conversaciones 
con los partidos afines para, des
de su “soberanía e independen
cia”, contribuir a crear una pla
taforma de centro-derecha ca
paz de ganar al Socialismo.

Segurado explicó que, ante la 
imposibilidad de formar un sub
grupo parlamentario propio en el 
seno del Grupo Popular, “por 
falta de encaje reglamentario” 
según el presidente del Congreso, 
los parlamentarios liberales se

reunirán el próximo sábado para 
materializar su pase al Mixto.

El presidente liberal confió en 
disponer de una agrupación de 
diputados en el seno del Grupo 
Mixto al igual que el PDP e 
Izquierda Unida, si bien hasta 
ahora no tiene "ninguna garan
tía” de poder tener el mismo 
estatus.

Subrayó Segurado que no exis
te ninguna “razón política” para 
impedir al PL que tenga la misma 
autonomía parlamentaria de que 
dispone el PDP e Izquierda Uni
da e insistió en su ofrecimiento a 
crear una plataforma política de 
fuerzas afines.

El presidente del PL, a quien 
no preocupa quien pueda ser el 
líder de esa eventual plataforma 
de cara a las elecciones gene
rales del 90 —“ya aparecerá”—, 
lanzó su oferta, en primer lugar, a 
los nuevos dirigentes de AP que 
salgan del congreso aliancista de 
febrero, ai PDP, a personas “in
dividuales” del PRD y a partidos 
regionales.

Felipe González y Mubarak 
hablaron de la deuda externa

Conversaciones sobre Gibraltar

Ordóñez se entrevista en 
Londres con Thatcher y Howe

El Cairo. Efe.

El presidente del Gobierno Es
pañol, Felipe González, fue reci
bido hoy en audiencia por el jefe 
del Estado egipcio, Hosni Muba
rak, e hizo un recorrido turístico 
por El Cairo.

También se celebrará hoy una 
cena en la embajada de España, 
devolución de la ofrecida anoche, 
por el primer ministro egipcio. 
Ates Sedki.

En los discursos de anoche, el 
presidente del Gobierno Español 
brindó su apoyo a Egipto “ante 
las instituciones financieras in
ternacionales” en la búsqueda 
de una solución a sus actuales 
problemas económicos, que Gon
zález calificó de "coyunturales".

Egipto mantiene con España 
una deuda de 1.511 millones de 
dólares, y los pagos vencidos y 
no satisfechos ascienden a algo 
más de 240 millones.

El primer ministro egipcio agra
deció a España este apoyo en los 
brindis de la cena oficial.

Aunque ya en esta primera 
jornada Sedki reiteró el compro

miso de su Gobierno de atender 
el pago de la deuda, no ocultó la 
dificultad que esto supone.

Tres son las causas que han 
provocado la actual situación 
económica de Egipto: el descen
so del precio del crudo, de las 
remesas de los emigrantes y de 
los ingresos por turismo

Si se tiene en cuenta la deuda 
acumulada, Egipto deberá pagar 
3.000 millones de dólares anua
les durante los próximos tres 
años.

Además de la deuda, las dele
gaciones de los dos países tratan 
también sobre la necesidad de 
aumentar la cooperación entre 
europa y el mundo árabe, la 
situación en esta zona del mun
do y el problema del terrorismo.

Sedki citó en los brindis de la 
cena la propuesta realizada por 
el presidente Mubarak ante el 
Parlamento Europeo el pasado 
año, referente a la necesidad de 
convocar una conferencia inter
nacional sobre la cuestión

“Aspiramos a la coordinación 
de la postura de ambos países y 
de otras naciones para poner fin 

al terrorismo”, dijo el jefe del 
Gobierno egipcio, quien también 
aludió a la necesidad de encon
trar una solución al conflicto 
Irán-Irak, la situación en Sudá
frica y en Namibia.

Estas cuestiones fueron tra
tadas hoy en la entrevista que 
celebraron el presidente Muba
rak y Felipe González, y también 
en las reuniones de los miem
bros de la delegación española 
con ^sus colegas egipcios.

Previamente, el presidente del 
ejecutivo español y su esposa, 
Carmen Romero, Realizaron un 
recorrido turístico por las pirá
mides de Keops, Kefrén y Mi- 
cerinos, el museo del Barca y la 
Esfinge de Giza.

No está prevista ninguna acti
vidad oficial durante la tarde, 
que el presidente González pien
sa dedicar a despachar asuntos 
de gobierno españoles.

Por la noche, Felipe González 
y su esposa ofrecerán una cena 
en la embajada de España a sus 
anfitriones en El Cairo, Sedki y 
señora.

Madrid. Efe.

El ministro de Asunos Ex
teriores, Francisco Fernández 
Ordóñez, salió poco después de 
las nueve de esta mañana hacia 
Londres para abordar, con la 
primera ministra Margaret That
cher y con su colega Geoffrey 
Howe, el futuro de Gibraltar y la 
recuperación de la soberanía 
para España.

El jefe de la diplomacia es
pañola declaró en Barajas, an
tes de embarcar en el Mystere 
de la Fuerza Aérea Española 
que le conduce a la capital 
británica, declaró que acude a 
Londres para un intento de 
clarificación “no tanto de las 
consecuencias directas de las 
conversaciones sino para la 
futura política española en el 
asunto de Gibraltar”.

Aclaró que se propone “pisar 
a fondo el acelerador, en el 
sentido de que el Gobierno 

4.000 millones para 1987

La ejecutiva socialista respaldó 
las gestiones del PSE y 
aprobó el presupuesto

español mantiene clara la que 
ha sido una posición histórica 
que tiene ya más de 280 años 
de vida”.

Fernández Ordóñez anunció 
también su propósito de en
focar el tema “con un trata
miento serio y frío, teniendo en 
cuenta la nueva posición de 
España tras su ingreso en la 
CEE y la OTAN, por lo que creo 
que el Reino Unido y España 
deben plantearse el tema con 
una nueva perspectiva, cuando 
ambos países son socios de los 
dos organismos”.

Aclaró el ministro español 
que no parece en estos mo
mentos que el Gobierno con
servador de la señora Thatcher 
haya dado pruebas claras de 
flexibilidad, “pero también está 
claro que España debe aprove
char todas las ocasiones para 
manifestar los argumentos de 
la razón”.

EL SEÑOR

DON FELICISIMO GOMEZ PARRA
- DE LA RAZON SOCIAL “BAR PEMA” -

FALLECIO EN AVILA, AYER LUNES, D1A 12 
A LOS 75 AÑOS DE EDAD 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

DESCANSE EN PAZ
Su esposa: Doña Carmen García Martín; hija: Mari; hijo político: Pedro Carrera 

(Propietario del Bar Perna); hermana Angelita; nietos: Pedro-Félix. María del 
Carmen y Oscar; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

La conducción del cadáver tuvo lugar esta mañana, desde el Tanatorio Velatorio de Antonio 
Alvarez, a la iglesia parroquial de San Juan Bautista, donde se celebró solemne misa de corpore 
insepulto, terminada la misa recibió cristiana sepultura en el cementerio de Avila.

Madrid. Efe.

La ejecutiva federal socialista 
respaldó ayer las gestiones del 
PSE-PSOE para la formación del 
Gobierno del País Vasco y apro
bó el proyecto de presupuestos 
del partido para este año, cifrado 
en casi 4.000 millones de pesetas.

La dirección federal del PSOE, 
ante la que Txki Benegas, secre
tario general de los socialistas 
vascos, informó sobre el proce
so negociador para la formación 
del gobierno de Euskadi, preparó 
también la reunión ordinaria del 
Comité Federal, máximo órgano 
del partido entre congresos, pre
vista para el 30 de enero.

Pedro Bofill, portavoz de la 
ejecutiva del PSOE, que explicó a 
los periodistas los temas trata
dos en la reunión se remitió en 

todo momento a las declaracio
nes de Benegas y a las decisiones 
de la dirección del PSE-PSOE al 
ser preguntado por el actual mo
mento en las negociaciones en
tre los partidos vascos para al
canzar un acuerdo que posibilite 
la gobernabilidad de Euskadi.

Reiteró el portavoz del PSOE 
que el próximo lendakari tiene 
que ser del partido mayoritario 
en el Parlamento vasco, que, dijo, 
en este caso, es el socialista.

Además de respaldar las ges
tiones de los socialistas vascos 
con el resto de las fuerzas polí
ticas vascas, la ejecutiva del PSOE 
aprobó el presupuesto del par
tido, que asciende a 3.919 mi
llones de pesetas y que deberá 
ser aprobado definitivamente 
por el Comité Federal.
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Las temperaturas descenderán aún ocho grados

Continuará la nieve y el frío 
durante toda la semana
Madrid. Efe.

La nieve, el agua y el frío 
continuarán sobre la península 
Ibérica en los próximos días y 
mañana miércoles y el jueves las 
temperaturas descenderán un 
promedio de ocho grados, con 
respecto al día de ayer en que la 
mínima en las capitales españo
las se registró en Gerona con 
menos cuatro.

Ayer muchas ciudades espa
ñolas amanecieron blancas, si
tuación que se prolonga hasta 
hoy para remitir mañana y el 
jueves y volver el viernes, prime
ro como nieve y después con 
lluvia, al subir la temperatura del 
termómetro y azotar un temporal 
del oeste.

Aunque no se puede hablar de 
“ola de frío”, de acuerdo con 
fuentes del Instituto Nacional de 
Meteorología, en la zona sur de 
España podrán tener el viernes 
mínimas de unos tres grados, en 
el norte de menos diez y el frío 
afectará hasta en la misma costa.

Ayer en la localidad alcarreña 
de Alto Rey tuvieron veinte gra
dos bajo cero, mientras en la 
sierra madrileña la temperatura 
mínima fue de menos siete.

Las precipitaciones caídas en 
las últimas horas, por ejemplo en 
la zona centro, alcanzaron un 
promedio de 35 litros por metro 
cuadrado, no afectaron a la cir
culación ferroviaria pero sí a la

A partir de la semana próxima comienza su funcionamiento

La Complutense de Madrid crea la 
primera Facultad de Odontología
Madrid. Efe.

La primera facultad de Odon
tología comenzará a funcionar a 
partir de la semana próxima en la 
Universidad Complutense de Ma
drid, que utilizará las mismas 
instalaciones de la Escuela de 
Estomatología.

El profesor Moreno González, 
director de la Escuela de Estoma-

Consultorio de Planificación Familiar

GLORIA 
CARMONA 

SAEZ
TOCOGINECOLOGO

CLINICA SANTA TERESA 
CONSULTA: Previa petición de hora 
de 4 a 5 tarde. Teléfono; 22 14 50

C.M. n.» 37

CAUENTE TODA SU CASA CON 
UNA SOLA ESTUFA DE LEÑA

LA CASA DE LAS ESTOFAS, S. A. |
P.” de D. Carmelo, 10 Telf. (918) 22 59 12 í

AVILA
MADRID - C/. Maldonado, 26-Tels. (91)431 94 40-435 33 84 É
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de carretera y esta mañana esta
ban cerrados al tráfico los puer
tos de El Escudo en Cantabria, la 
Bonaigua en Lérida y Picones en 
León.

En la mitad norte, en la mayo
ría de los puertos de montaña 
que no están cerrados se necesi
tan cadenas como en Paramera y 
Paradilla en Avila, Pajares en 
Asturias, Páramo de Masa y La 
Brújula en Burgos, Los Tornos de 
Cantabria, Torremiró en Caste
llón, Formigal y Somport en Hues
ca y Leitariegos, Pontón, Manza
nal y San Gregorio en León.

También se necesitan cadenas 
en Cantó y Portillón en Lérida, 
Navacerrada y Somosierra en Ma
drid, Alto de las Portillas en Pa
lencia, Piqueras en Soria y Las 
Portillas del Padornelo y la Can
da en Zamora.

La cadena de frío que azota a 
Europa, que ya empezó a remitir, 
se debe a un embolsamiento en 
los altos niveles atmosféricos 
del norte de Europa y ahora 
mismo se encuentra sobre las 
islas Británicas, Dinamarca y Eu
ropa del este y, aunque ya no se 
registran los 60 grados bajo cero, 
en Estocolmo tuvieron menos 23.

En España en lo que va de 
siglo hubo unas veinticinco olas 
de frío, según datos del meteoró
logo Inocencio Font, de su libro 
“Climatología de España y Por
tugal”. 

tología y decano en funciones de 
la nueva Facultad, dijo ayer a Efe 
que la formación actual que re
ciben los dentistas no es la ade
cuada para responder a las nece
sidades del país.

“Con las nuevas Facultades se 
pretende cumplir las normativas 
de la Comunidad Económica Eu
ropea en esta materia” añadió el 
profesor Moreno.

HAZTE
DONANTE
DESANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

La “ola de frío” en enero de 
1985, en febrero de 1956 y febre
ro de 1983 fueron algunas de las 
mayores de los últimos cuarenta 
años, según el Instituto Nacional 
de Meteorología.

En enero de 1985 en el País 
Vasco, Navarra y La Rioja, tuvie
ron temperaturas de entre 10 y 
15 grados bajo cero.

Treinta y ocho personas mu
rieron por congelación en toda 
España, las pérdidas en la agri
cultura, principalmente en la zo
na levantina, fueron valoradas 
en 40.000 millones de pesetas. 
Primero el frío, después la nieve 
y luego la lluvia afectaron gra
vemente a las comunicaciones.

En febrero de 1983, Albacete' 
fue durante tres días la ciudad 
más fría de Europa alcanzando 
con 20 grados bajo cero el día 14. 
Ese día nevó incluso en Cana
rias, además de en Murcia y en 
Córdoba, ciudades en las que es 
difícil ver la nieve. El frío afectó 
más en Galicia, Asturias y Nava
rra y menos al sur de la península.

En febrero de 1956 se tuvo el 
mes más frío del siglo en España. 
Se registraron temperaturas infe
riores a cero grados en 60 obser
vatorios y heladas en 56. Perecie
ron algunas variedades de árbo
les, estallaron las conducciones 
de agua y la Costa Brava ofreció 
un aspecto polar con sus rocas 
cubiertas de carámbanos de agua 
de mar helada.

El director de la Escuela de 
Estomatología llamó la atención 
sobre la carencia de medios de 
este centro y expresó su temor de 
que la nueva Facultad herede 
estas carencias.

También dijo que la odonto
logía en España tiene una gran 
dependencia tecnológica extran
jera que, en definitiva, encarece 
el coste de la atención sanitaria.

EI tabaco negro 
subirá esta 
misma semana 
Madrid. Efe.______________

El precio del tabaco negro 
subirá posiblemente esta se
mana alrededor de Un 14 por 
ciento, informaron a Efe fuen
tes del sector tabaquero.

Las mismas fuentes consi
deraron prácticamente segu
ra la aprobación de la subida 
por parte de la Comisión De
legada del Gobierno para 
Asuntos Económicos, en la 
reunión que mantendrá el jue
ves día 15.

Los fabricantes de tabaco 
negro han solicitado una su
bida de ocho pesetas (de 42 a 
50 pesetas) para las labores 
similares al “Ducados”, aun
que fuentes próximas a la 
Administración consideran 
más probable una subida de 5 
ó 6 pesetas, lo que situaría el 
precio de estas labóres en 47 
ó 48 pesetas.

De la subida propuesta, un 
cuatro por ciento lo es en 
concepto de fiscalidad, y con 
ello se prentende acercar el 
nivel de impuestos de las 
labores de tabaco negro al 
que tiene el tabaco rubio, de 
acuerdo con las normas de la 
Comunidad Europea.

El cuadro
Madrid.
Por Antxon Sarasqueta, de Lid.

La actualidad política refleja 
con bastante exactitud la posi
ción española en el mundo y 
hacia adentro. No ha conse
guido avanzar ni un milímetro 
en su reivindicación de la so
beranía de Gibraltar, según las 
posiciones recogidas al comien
zo de la nueva cumbre ministe
rial hispano-británica en Lon
dres. El Gobierno de Margaret 
Thatcher cuenta con el apoyo 
de los aliados, por desconfian
za de estos hacia España res
pecto a la seguridad y la cohe
sión políticas. En los últimos 
tiempos se ha visto reforzado 
ese apoyo a Londres, desde la 
OTAN, enviando a sus repre
sentantes a Gibraltar, y por la 
demanda española a Estados 
Unidos para que abandone pro
gresivamente sus bases en Es
paña.

Mientras tanto, el presidente 
Felipe González acaba de ha
cer unas declaraciones tras su 
encuentro con el líder de la 
0LP, Yaser Arafat en Túnez, 
justificando implícitamente la 
violencia palestina en función 
de sus derechos políticos. Un 
jefe de Gobierno no se limita a 
exponer la relación causa-efec
to, si no es con una intenciona
lidad. González no considera 
que la violencia de la 0LP 
representa una actividad terro
rista. “No puedo aceptar que se 
hable de terrorismo palestino o 
de un terrorismo ligado al con
cepto de un pueblo. Mientras 
no haya respuestas políticas en 
Oriente Medio, seguirá habien
do explosiones de violencia”, 
afirmó González antes de cu
brir en Egipto la segunda etapa 
de su viaje oficial que inició el 
pasado fin de semana en Tú
nez. González quiere que sobre 
esas bases se produzca “el diá
logo euro- árabe”. Sin embargo, 
las posiciones de las potencias 
europeas están lejanas a la 
defensa del radicalismo árabe 
asumido por Felipe González.

En todo el mundo

Casi 4 billones de dólares, 
invertidos en armas desde 
la Segunda Guerra Mundial
Madrid. Efe. 

Entre 3 y 4 billones de dólares 
se han invertido en arsenales 
militares en todo el mundo des
de que terminó la segunda gue
rra mundial, según datos publi
cados ayer por el Centro de In
vestigación para la Paz y presen
tados en un acto celebrado en 
Madrid.

El Centro de Investigación pa
ra la Paz (CIP) se creó en 1984 
bajo los auspicios de la Funda
ción Hogar del Empleado y es 
miembro de la “Internacional 
Peace Research Association” 
(IPRA).

El CIP presenta dos publica
ciones: el “Anuario sobre arma
mentismo en España” y un infor
me sobre “gastos militares y so
ciales en el mundo”. Intervienen 
en el acto el sociólogo Antonio 
Izquierdo y los profesores uni
versitarios José Luis López Aran
guren, Ignacio Sotelo y Ramón 
Tamames.

Según el Anuario, el Ministe
rio de Defensa invirtió durante 
1986, 630.984 millones de pese

de España
El mismo presidente español 
parece haberse negado a elevar 
a rango de embajada la repre
sentación palestina en España.

Las palabras de González 
han provocado el interés de los 
observadores y medios de co
municación, por el paralelismo 
que puede atribuirse a su ex
plicación respecto al terroris
mo y los derechos políticos de 
un pueblo, con el independen
tismo vasco. El mismo princi
pio que González defiende con 
Arafat es la que propugnan los 
independentistas vascos más 
radicales: el derecho a la con
figuración de un Estado sobe
rano propio y la utilización de 
todos los medios para conse
guirlo. Más tarde se producirán 
las matizaciones habituales so
bre el sentido y la intenciona
lidad de unas u otras palabras.

En el plano monetario eu
ropeo, España se limita a acep
tar las consecuencias y deci
siones de las potencias más 
fuertes, según los resultados 
de la cumbre de ministros de la 
CEE en el reajuste del sistema 
monetario europeo (SEM). Ofi
cialmente se han transmitido 
la imagen de que la revalua
ción de algunas monedas eu
ropeas (especialmente el mar
co alemán en un 3 por ciento) 
beneficiará las exportaciones 
españolas. Sin embargo, y por 
la misma razón, perjudicará las 
importaciones españolas de la 
RFA, que en el primer semestre 
de 1986 superaron en 2.255 
millones de marcos alemanes a 
las exportaciones hacia aquel 
país. Alemania Federal es, en 
volumen global, el segundo país 
exportador a España, después 
de Estados Unidos, con una 
balanza del comercio bilateral 
deficitaria para España.

En coñjunto, la posición de 
España acaba de ser definida 
por Felipe González en Túnez: 
“es un país que no es tan 
pequeño comó para que no sea 
tenido en cuenta ni tan grande 
como para que pueda ser temi
do o molestar a nadie”.

tas en “programas y ejércitos”.
Correspondieron al Ejército de 

Tierra 258.923 millones, 151.677 
a la Armada y 122.928 a las 
Fuerzas Aéreas.

Señala el informe que la inver
sión mayor de la Armada fue a 
parar a la creación y desarrollo 
del grupo aeronaval de combate 
que, cuando finalice, habrá con
sumido 250.000 millones de pe
setas, la cuarta parte de la renta 
total de Canarias, cuya defensa 
constituye la función de dicho 
grupo.

El experto Vicens Fisas, en un 
estudio incluido en el Anuario, 
opina que el discurso guberna
mental en torno a la Alianza 
Atlántica es “un eufemismo para 
justificar los verdaderos roles 
que a España se le han asignado 
en el contexto de un conflicto 
este- oeste y dentro de la OTAN”.

El segundo informe presenta
do por el CIP sobre gastos milita
res y sociales en el mundo, es 
firmado por Ruth Leger, una es
pecialista norteamericana en so
ciología y economía militar.
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES SALUD

ALQUILERES OFERTAS
—Local, oficina, servicios. Con
de Don Ramón. Telf. 21 15 42 (de 
12 a 11.
—Alquilo piso amueblado. Ca
lefacción central y agua caliente. 
Zona San Antonio. Telf. 22 83 59.

—Piso amueblado. Tlf. 22 73 33.

COCHES VENTA
—Vendo Renault 4 F seminueva. 
Taller Luis Martín. Avda. 18 de 
Julio, 30.

AUTOMOVILES TAPIA
USADOS Y NUEVOS

C/ Segovia n® 24 
(Detrás Clínica “Santa Teresa”)

RENAULT-7
RENAULT - 12
SUPERMIRAFIORI-Diesel 5 

vel.
127 “FURA” 4 p. 5 veL 
SEAT SPORT. 1.200
124 SPORT. 1.800
128 SPORT. 1.200
FORD-ESCORT-LASER 5 vel. 
FORD FIESTA último mod. 
SIMCA 1.200
MERCEDES 230 antiguo, im

pecable.
OPEL REKORD-Diésel, último 

modelo.
Revisados. A toda prueba Fa
cilidades hasta 60 meses. Mí
nima entrada

DEMANDAS
—Necesito compartir piso o ha
bitación en alquiler. Teléfono 
21 18 54. De 2 a 4.

ENSEÑANZA
—Profesora E.G.B. titulada cla
ses particulares económicas. Té- 
léfono 22 82 66. Horario oficina

ANUNCIOS POR PALABRAS 
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

ELECTRONICA

AVILA
ELECTRODOMESTICOS

BALAY FAGOR
KELVINATOR AGNI

Avda. José Antonio, 15

Teléfono; 22 33 33 - AVILA

—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

PERDIDAS

—Extraviado zona TORNADIZOS 
DE AVILA cachorro de caza ma
rrón oscuro, 5 meses, se gratifi
cará. Tlf. 22 23 43 y 22 00 12.

PRESTAMOS
—DINERO directamente. Solu
ción inmediata Amortización 
seis/diez años. Un solo pago ca
da año y renovación automática. 
Telefonear (91) 738 54 25.

PISOS VENTA
—Vendo piso, amplio. Muy so
leado. 4 dormitorios. Teléfono 
22 35 96.

—Piso estrenar, 3 habitaciones, 
salón, baño, aseo, trastero, gara
je. 5.700.000. (911) 42 80 34.

—Vendo piso céntrico. Calefac
ción y agua calienta. Razón: San 
Pedro Bautista, 5.

—Se vende piso calefacción cen
tral. Teléfono (91)247-06-45 se
ñor Núñez..

Si quiere vender su 
piso, le interesa ha
blar con nosotros.

Primero se lo valo
ramos, para poder rea
lizar la transacción en 
su justo precio, des
pués, si así lo desea, 
ponemos a su dispo
sición nuestra organi
zación profesional co
legiada de eficacia de
mostrada.

^ fía ornar
AGENCIA DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA
San Juan de la Cruz, 20-3°-3 
Tlfno. 22 50 35 AVILA

TRABAJO
— Se busca matrimonio para 
guarda finca a 6 Kms. de El 
Tiemblo. Sueldo a convenir. Te
léfono (91) 270 70 80. y 279 16 70 
(de 9 a 2 y de 4 a 9).
— Se necesita empleada de ho
gar fija, sepa cocina. Teléfono 
22 20 04.

VARIOS
—Agencia matrimonial “Naza
reth”. Seriedad. Rapidez. Econo
mía. Clientes toda España y Ex
tranjero. Peligros, 11. Madrid (91) 
231 65 58.

VENTAS
—Alfalfa de Aragón. Pulpa de 
remolacha. Pedro Rodríguez. Te
léfono (91) 402 93 34-411 35 66.

SUCitaCOTL

LA MUSICA
Rocloooúena Evotolo 

LA SUERTE
AadtocaeMna G«)d^oic. 

LA NOTICIA
Ratáooodana EipoAoio 

EL PBISONAJE
AVILA
1503 Khx

Esta es su radia _
Radiocadena Española

El ser ignorado
Los padres y, mejor aún los futuros padres, deberían 

saber que el niño que se espera, generalmente con verdadera 
ilusión, no se trata de un ser que se produce por generación 
espontánea y como consecuencia de una manifestación de 
amor. Nunca es espontánea y, a veces, en su generación no 
hay si siquiera erotismo.

El asunto es demasiado 
importante y está en juego el 
futuro de un ser humano. Su 
salud física, mental, social. 
En suma, su felicidad. Ser 
padre es lo más fácil, aun
que existe un diez por ciento 
de matrimonios estériles; pe
ro yo creo que el noventa 
por ciento de los padres nor
males lo que desean es traer 
al mundo niños sanos, nor
males y robustos. Y, si luego 
son unas lumbreras, ¡tanto 
mejor! Esto es lo que yo 
entiendo por “responsabili
dad paterna” verdadera, y 
no la limitación del número 
de hijos por métodos más o 
menos lícitos, morales e ino
fensivos para sus progenito
res y criatura que puede 
venir, a pesar de todo.
PATERNIDAD 
RESPONSABLE

Los futuros padres que 
desean tener muchos o po
cos hijos, lo primero que 
han de considerar, si desean 
ser verdaderamente respon
sables, es tener en cuenta 
todas las asechanzas que le 
esperan al hijo deseado des
de el mismo momento en 
que se manifiesta este deseo 
hasta que la criatura nace. Y 
conocidos tales riesgos, sa
berse también la manera de 
eludirlos, de prevenirlos, de 
remediarlos, de superarlos. 
En esto consiste la profi
laxis, la higiene y la medi
cina prenatal, cuya finali
dad, como vengo insistien
do, es traer al mundo niños 
sanos en cuerpo y alma.
DIVERSAS ETAPAS

El nuevo ser hasta su lier 
gada a este mundo ha de 
recorrer las siguientes eta
pas: 1.—Preconcepcional. 
2.—Concepcional. 3.—Post- 
concepcional (nueve meses). 
4.—Perinatal, que concierne 
al instante decisivo de la 
venida al mundo de una 
nueva persona.

Durante la primera etapa, 
antes, siquiera de que sea 
concebido el niño, ya le 
acechan a éste riesgos here
ditarios, genéticos y ambien

tales. Existe el peligro con
sanguíneo, muchas dolen
cias mentales se heredan. 
Pero existen otros riesgos 
más tristes o más frecuentes.

En la segunda etapa hay 
que considerar el estado de 
salud y de normalidad de la 
pareja progenitora. Por 
ejemplo, las enfermedades e 
intoxicaciones que, en ese 
supremo momento de la 
concepción, pueden afectar 
a uno o ambos cónyuges.
UNA PRUEBA PARA LA 
MADRE

Todo el mundo sabe que 
el embarazo es una violen
cia, una prueba tremenda 
para la madre, que lo sopor
tará tanto mejor cuanta más 
salud atesore. Pero, ya lo he 
dicho, todos se olvidan de la 
criatura, tal vez porque la 
consideran bien protegida 
en las entrañas, de la madre. 
Sin embargo, aparte de que 
la madre, consciente y, la 
mayoría de las veces, in
conscientemente, puede ser 
su peor enemiga, el fruto de 
la' concepción se enfrenta 
casi atado e indefenso a 
múltiples riesgos: infeccio
nes (virus); físicos (radiacio
nes); químicos (drogas); bio
lógicos (carencia vitamíni
ca); endocrinos (trastornos 
hormonales); inmunológicos 
(factor Rh), tóxicos, enfer
medades maternas, etc.

Así se explica que la OMS 
aconseje que toda embara
zada debe hacer seis o más 
visitas al tocólogo durante 
la gestación. La ley prohibe 
el trabajo a las futuras ma
dres unas semanas antes del 
parto. En esto, la ley desco
noce que el máximo peligro 
para el ser en gestación ocu
rre en los primeros meses, en 
especial desde la octava a la 
duodécima semana. En rea
lidad, como el peligro exis
te durante los nueve meses, 
para la madre y el hijo, son 
recomendables una protec
ción rigurosa y una riguro
sísima higiene a partir del 
momento mismo de la con
cepción.

Dr. Octavio APARICIO

Nombre y apellidos.

Dirección.
Población.

Teléf..
PASATIEMPOS YAYO

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

Días de publicación........................................................ . .....................
Total palabras.........................................................................................

COSTÇ DEL ANUNCIO
Precio por día: 370 ptas. (10 palabras, mínimo).
Cada palabra más: 37 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.,

HORIZONTALES.—!: Anima. Criba grande.—2: Confederar, 
Guisante.—3: Hijo de Eva. Superior de monjes. Conjunción copu
lativa.—4: Amarras. Simbolo de la plata. Oficial turco.—5: Aiida 
por recreo. Uno y el otro.—6: Pequeño fríjol. Entrega.—7: Hinies
ta. Requema.—8: Extremo de la antena. Preposición. Villoría.— 
9: Sufijo químico. Criminosos. Madre de la Virgen.—10: Saboneta.
Adornas.—11: Señero. Iglesias.

VERTICALES.—1 : Uva seca, al revés. Humor de llagas.—2: 
Membrana de los peces. Pasas dé dentro afuera.—3: Landrillas. 
Símbolo del argón. Artículo.—4: Matrícula de Málaga. Número. 
Lista, nómina.—5: Constelación austral. Bacalao.—6: Símbolo del 
bario. Río de Galicia.—7: Extinguida, aplacada. Pueblo de Zara
goza.—8: Ardid. Argamasa. Nota musical.—9: Existe. Preposición 
inseparable. Uno de los planetas.—10: En Ecuador, indio Joven. 
Rubetas.—11: Heces. Elitros.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: C.—2: Lay.—3: Jadea.—4: Carisma.—5: Tic. Z. Pre.—6: 
Catar. Mates.—7: Sar. R. Ros.—8: Rabizas.—9: Solar.—10: 
Lar.—11: R. .
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Comisión Especial del Ayuntamiento para 
investigar el tema del Teatro Principal

n susto ir mí
A o A Fundado en 1898Edita: Diario de Avila, S.A.

Depósito Legal; AV-5-1958
Número; 27.728
Redacción, Administración y Talleres:

Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 AVILA.
Teléfonos; 212640 - 212762 y 212793. •

| HORA DE CIERRE
Ocho puertos cerrados en Castilla y León

Vientos fuertes, nieve y acusado 
descenso de las temperaturas, 
en las próximas horas

Avila, E J, Santero.

(Viene de primera página)
Jesús del Ojo dijo que el plan 

presentado por la DGT no po
día separar la parte del casco 
de la de la avenida de Madrid, 
lo que fue respondido por Vi
llegas con el argumento de que 
su plan podía adaptarse a lo de 
la travesía. El socialista Bláz
quez Canales diría que no se 
podía tener a los técnicos de la 
Dirección Generàl para recha
zar lo que han hecho y decirles 
que vuelvan a trabajar sobre 
otra situación Daniel de Fer
nando se preguntaría luego, si 
los que tienen que decidir si los 
técnicos siguen eran los con
cejales socialistas o la DGT y 
optó porque se hable con la 
Dirección General para tratar 
de que el convenio siga en 
vigor.

Finalmente, el plan fue re
chazado por 14 votos contra 
siete.

ESTUDIO SIN SOPORTE 
TECNICO, SEGUN LOS SO

CIALISTAS
En cuanto al plan aprobado, 

Del Ojo diría que no tenía so
porte técnico de ningún tipo y 
añadió que iba a conllevar bas
tantes problemas, dando una 
relación de puntos conflictivos 
que se mantenían o se creaban, 
llegando a la conclusión de 
que los abulenses iban a tener 
los mismos o más problemas 
que hasta ahora. Villegas daría 
algunas soluciones a los pro
blemas planteados por el con
cejal socialista, que éste diría 
que no aportaban nada posi
tivo. Dijo que se ha dado la 
vuelta al plan, sólo por darle.

Daniel de Fernando, del CDS 
insistió en las soluciones que 
el plan aportaba, pero Del Ojo 
le dijo que fuera serio en sus 
planteamientos y que no que
rían apoyar un proyecto, que 
era malo para la localidad.

Al proyecto presentado se le 
introdujeron algunas modifi
caciones en cuanto a raquetas 
y señalizaciones para mejorar
lo técnicamente, siendo apro
bado con 14 votos a favor y 
siete en contra. Jesús del Ojo 
aconsejó que las obras que se 
habían introducido se tuvieran 
en cuenta de cara a los pre
supuestos y dijo que era “so
lemnemente malo”, pidiendo, a 
continuación, que se nombre 
un responsable para poner en 
práctica la modificación del 
tráfico en la Ciudad, lo que será 
hecho en un próximo Pleno.

Más adelante, se aprobó el 
proyecto de aparcamientos en 
zonas limitadas e ilimitadas. 
En la Comisión de Gobierno la 
aprobación fue por unanimi

dad, pero en el Pleno se abs
tuvieron los socialistas que ha
bían preguntado por el sis
tema de limitación que se iba a 
implatar, ORA o zona azul; có
mo se iba a solucionar el pro
blema de los residentes, y có
mo se iba a vigilar la zona 
limitada.

Este tema fue también mo
tivo de debate, terminado en la 
aprobación de los aparcamien
tos pero sin decidir los puntos 
cuestionados por los socialis
tas hasta que se reúna una 
comisión, en la que, al parecer, 
no participarán los concejales 
del PSOE, ya que Jesús del Ojo 
dijo que no estarían ni un mi
nuto más tratando ese tema en 
Comisión Especial.

COMISION SOBRE EL 
TEATRO PRINCIPAL

Para ló que sí habrá una 
Comisión Especial, será para 
conocer a fondo todos los as
pectos que rodearon la venta 
del teatro principal a una em
presa privada, cuando era pre
tendido por el Ayuntamiento y 
que, al parecer, se dejó pasar la 
fecha. La propuesta de crea
ción de Comisión, fue hecha 
por el portavoz socialista, Bláz
quez Canales, quien habló de 
investigar si ha habido comi
siones para algún concejal por 
la venta del teatro y que se 
informe al Pleno de todo aque
llo que conozca la Comisión. El 
representante del PSOE será el 
propio Canales y los de los 
otros grupos están aún por 
designar.

LIMPIEZAS Y BOLETIN 
MUNICIPAL

También en el turno de rue
gos y preguntas, Daniel de Fer
nando intervino para pregun
tar si se había pensado tomar 
medidas contra la empresa del 
servicio de limpiezas, visto el 
lamentable estado de las calles 
por la nieve y el hielo, a lo que 
él alcalde respondió que había 
celebrado una reunión por la 
mañana y que se iba a elabo
rar un plan de emergencia para 
estos casos. A la otra pregunta 
de Daniel de Fernando, el alcal
de no contestó y le dijo al 
secretario que tomara nota. El 
portavoz del CDS había pre
guntado si el boletín que edita 
el Ayuntamiento era Municipal 
o del alcalde pues en su opi
nión debe informar de los acuer
dos de la Corporación y no dar 
opiniones.

Anteriormente, habían sido 
aprobadas las ordenanzas mu
nicipales, y rechazados los re
cursos presentados para este 
año, con los votos en contra de 
los independientes. También 

fue rechazada una moción so
cialista que pedía se informara 
a la Delegación Territorial de 
Fomento de la Junta, si se 
querían los 63 millones para el 
mercado de abastos de la Tole
dana o si se rechazaba la sub
vención, con el fin de que fuera 
aprovechada por alguna otra 
ciudad. El acuerdo del Pleno 
del mes pasado aún no ha sido 
enviado a la citada Delegación; 
consistía en la suspensión del 
acuerdo para construir el mer
cado y negociar para tratar de 
que ese dinero fuera para un 
centro polivalente. La moción 
fue rechazada globalmente, por 
CDS, CP e independientes, tras 
reproducirse el debate de hace 
un mes sobre la posibilidad de 
que pueda cambiarse el des
tino del dinero. Los socialistas 
no votaron y anunciaron que 
pedirían un Pleno extraordina
rio en el que se votaran por 
separado las dos cuestiones 
que planteaban en su moción.

DEPURADORA 
YMATADERO

Finalmente, en el tema del 
nuevo matadero, se votó, por 
unanimidad, aceptar el acuer
do fle la Subcomisión Provin
cial de Saneamiento que decía 
que para emitir informe favo
rable al expediente del mismo, 
el Ayuntamiento debía com
prometerse previamente a ini
ciar las obras de la depuradora 
de aguas residuales en un pla
zo no superior de ocho meses, 
teniendo en cuenta que en su 
proyecto deberían contemplar
se las condiciones técnicas su
ficientes para una adecuada 
depuración de las aguas del 
matadero, aunque la explota
ción del mismo no corra a 
cargo del propio Ayuntamiento.

Canales había advertido que 
la depuradora costaba 600 mi
llones y que, en el adelanto de 
presupuestos, no se contem
plaba nada, por lo que en prin-. 
cipio pedía que quedara sobre 
la mesa. Daniel de Fernando 
dijo que no se podía posponer, 
que el plazo para abrir el ma
tadero finalizaba el cinco de 
febrejo, y que aún quedaban 
otras licencias en Agricultura y 
Bienestar Social. Añadió que 
para su grupo era prioritario 
completar el ciclo hidráulico, 
haciendo potabilizadora y de
puradora, aunque no hubiera 
presupuesto para más. Añadió 
que en Salamanca, la Junta la 
está pagando al cien por cien. 
También Acebes, del grupo Po
pular dijo que era un tema 
prioritario, y que los presu
puestos aún no estaban cerra
dos, por lo que se podían re
cortar otras partidas.

Madrid. Efe.
El Instituto Nacional de 

Meteorología advierte que a 
últimas horas de hoy se ini
ciará una situación de vientos 
fuertes o muy fuertes del nor
te y noroeste en todas las 
regiones españolas. Así se ha 
confirmado también en un 
télex enviado por la Dirección 
general de Protección Civil al 
Gobierno Civil de Avila.
La información facilitada por 
dicho Instituto precisa que 
Las temperaturas experimen
tarán un descenso muy acu
sado y se registrarán preci
pitaciones en todas las regio
nes pudiendo ser muy abun
dantes en las cordilleras pi
renáicas, cantábrica y en la 
región de Cataluña.

Estas precipitaciaones serán 
de nieve por encima de los 900 
metros, descendiendo con ra
pidez hasta ser en forma sóli
da en todos los niveles.

Agrega el Instituto que ma
ñana se mantendrá la situa
ción de vientos fuertes que 
serán especialmente intensos 
en el área mediterránea y que 
continuarán las nevadas en 
todas las áreas montañosas de 
la mitad norte peninsular.

Respecto al mar el Instituto 
Nacional de meteorología 
previene de que se registrará 
temporal en todas las zonas 
marítimas, siendo duro en el 
área mediterránea.

Ocho puertos de carretera 
se encuentran cerrados hoy en 
la Comunidad de Castilla y 
León debido al temporal de 
nieve.

Las provincias más afecta
das por la nieve son las de 
León, en la que están cerrados

Asistieron los gobernadores civil y militar

Imposición de condecoraciones en 
la Comandancia de la Guardia Civil
Avila. Redacción.

A las 12 de la mañana de 
ayer, en las instalaciones de la 
123.^ Comandancia de la 
Guardia Civil de Avila, se 
llevó a cabo el acto de imposi
ción de condecoraciones que 
habían sido concedidas en 
atención a los méritos y cir
cunstancias que concurrían en 
ocho miembros del Cuerpo 
pertenecientes a esta Coman
dancia, cuyas Ordenes habían 
sido publicadas en distintos 
Boletines Oficiales del Minis
terio de Defensa, correspon
dientes al año 1986,

El acto estuvo presidido 
por el gobernador civil de 
Avila, José,. Luis Machuca 
García, que contó con la asis-' 

al tráfico siete puertos y otros 
once necesitan cadenas, y 
Burgos, con un puerto cerra
do y otros cuatro con nece
sidad de usar cadenas.

Los puertos cerrados en 
León son los de Picones, Val
delateja., Pan de Rueda, Pan 
de Trabe, Pando, Monteviejo 
y Las Señales, mientras que 
las cadenas son necesarias en 
Pajares, el Manzanal, Pama, 
Leitariegos, Simiego, Venta
na, Collado Cármenes, La 
Magdalena, Pontón, San Glo
río y San Isidro.

Además, también son nece
sarias las cadenas en la carre
tera Nacional 630 a su paso 
por León entre los kilómetros 
330 y 365.

En Burgos está cerrado el 
Alto de Cubillos, en la carre
tera Nacional 232, y se necesi
tan cadenas en los de Mazo
rra, el Escudo, Páramo de 
Masa y Corrales.

Son necesarias las cadenas 
en los puertos abulenses de 
Menga y Pico y en las carre
teras comarcal 502 y Nacional 
403 debido al hielo. En Avila 
también existen algunos ban
cos de niebla que dificultan la 
circulación del tráfico.

Otros puertos en los que 
son necesarias las cadenas en 
Castilla y León son los de 
Piedralvenguas y Las Porti
llas, en Palencia; Las Candas, 
en Zamora, y Piqueras, Onca
la, La Carrascosa, Mojón 
Pardo y el Madero, en Soria.

La situación es muy varia
ble, según ha informado a Efe 
la Dirección General de Trá
fico, por lo que a lo largo del 
día pueden cerrarse nuevos 
puertos o mejorar la situación 
por la acción del calor solar. 

tencia del gobernador Militar, 
Pablo Iranzo García, teniente 
coronel de la 123.^ Coman
dancia de la Guardia Civil, 
Jesús Gómez Sanjuan, Comi
sario jefe del Cuerpo Supe
rior de Policía, Francisco Gó
mez Martín y otras autorida
des del Cuerpo.

TZe fueron impuestas las 
condecoraciones a los sargen
tos Juan Arribas Cuesta, Leo
poldo Hernández Fernández, 
Joaquín Prada Gutiérrez, Ra
fael Lozano Rodríguez; al ca
bo José Zarrias González y a 
los guardias Simón Aguado 
Nieto, Baldomero Galayo Ló
pez, Nicolás Rollizo Constan
tino, Miguel Sánchez Martín 
y Juan Espinosa Lastras.
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